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Съезд целиком одобряет проведенную Центральным Комитетом большую 
работу по восстановлению ленинских норм партийной жизни, развитию внутри
партийной демократии, внедрению принципов коллективного руководства на 
основе проведения марксистско-ленинской политики, по совершенствованию 
стиля и методов партийной работы. Борьба за соблюдение демократических 
основ партийной жизни, против администрирования и канцелярско-бюрократи
ческих методов руководства, за развертывание критики и самокритики обес
печила усиление активности партийных масс, повышение ответственности 
коммунистов за дело партии, новый политический и трудовой подъем трудящихся.

(Из резолюции X X  съезда Коммунистической партии Советского Союза по отчетному докладу Центрального Комитета КПСС).

Строго соблюдать ленинские 
принципы партийного руководства

Коммунистическая партия, весь совет
ский народ, миллионы трудящихся за ру
бежом горячо приветствуют решения XX 
съезда КПСС. Съезд явился величайшим 
событием в истории борьбы нашей партии 
и народа за торжество коммунизма. Он 
подвел итоги пройденного пути, наметил 
новые, величественные задачи, внес огром
ный теоретический вклад в сокровищницу 
марксизма-ленинизма.

На съезде были ярко продемонстрирова
ны непоколебимое единство Коммунистиче
ской партии, ее тесная сплоченность во
круг ленинского Центрального Комитета. 
Всестороннее обсуждение отчетного докла
да ЦК КПСС, с которым выступил това
рищ Н. С. Хрущев, и доклада о Директи
вах XX съезда по шестой пятилетке, сде
ланного товарищем Н. А. Булганиным, по- 

, казало безграничное доверие партии к  
своему Центральному Комитету, ее твер
дую решимость и впредь идти по пути, 
указанному великим Лениным. В высту
плениях на съезде делегаты подчеркива
ли, что за период между XIX и XX съез
дами неизмеримо вырос авторитет Цент
рального Комитета партии, который по- 
ленински мудро решал все вопросы внут
ренней н внешней политики. Учитывая 
назревшие потребности развития общества 
и исходя из марксистско-ленинского уче
ния, Центральный Комитет своевременно 
намечал пути решения всех важных во
просов в жизни партии и страны.

Целиком и полностью одобрив полити
ческую линию и практическую деятель
ность Центрального Комитета КПСС, 
XX съезд подчеркнул, что успешная дея
тельность ЦК КПСС основывалась на 
творческом применении марксистско-ле
нинского учения, строжайшем соблюдении 
ленинских принципов коллективного руко
водства и внутрипартийной демократии, 
неуклонном выполнении ленинских указа
ний о неразрывной связи нашей партии с 
народом. Все эти годы партия высоко дер
жала великое знамя бессмертного Ленина. 
Она проводила принципиальную ленин
скую линию, восстановила и всемерно у к 
репляет часто нарушавшиеся до XIX съез
да КПСС ленинские нормы партийной жиз
ни и принципы партийного руководства.

Борьба за соблюдение демократических 
основ партийной жизни, против админист
рирования и канцелярско-бюрократиче
ских методов руководства, за развитие 
критики и самокритики обеспечила усиле
ние активности партийных масс, повыше
ние ответственности коммунистов за . дело 
партии, новый политический и производ
ственный подъем трудящихся.

Первостепенное значение имело восста
новление и всемерное укрепление ленин
ского принципа коллективности руковод
ства. Борясь за развитие творческой ак
тивности коммунистов и всех трудящих
ся, ЦК КПСС решительно выступил про
тив чуждого духу марксизма-ленинизма 
культа личности, который умалял роль 
партии и народных масс, нередко приво
дил к серьезным упущениям в нашей ра
боте. Благодаря, принятым Центральным' 
Комитетом мерам партия еще больше у к 
репила свои связи с массами.

Коллективность руководства, выбор
ность и подотчетность партийных органов 
перед партийными массами, критика и са
мокритика —  все это важные условия 
для проявления инициативы, вскрытия 
ошибок и недостатков в работе, для на
хождения путей их устранения, для раз
вития активности , коммунистов и всех 
трудящихся в борьбе за претворение в 
жизнь задач коммунистического строи
тельства.

Борясь за строгое соблюдение ленин
ских принципов партийного руководства. 
Центральный Комитет КПСС всей своей 
деятельностью показывает пример того, 
как нужно последовательно осуществлять 
эти принципы на практике. За последние 
годы роль Центрального Комитета, как 
коллективного руководителя нашей пар
тии, неизмеримо поднялась, а Президиум 
ЦК стал регулярно действующим коллек
тивным органом, в поле зрения которого 
находятся все наиболее важные вопросы 
жизнй партии и страны. Коллективный 
опыт Центрального Комитета, опирающе
гося на марксистско-ленинское учение, 
обеспечивает правильное руководство пар
тией и страной, незыблемое единство пар
тийных рядов.

Чтобы обеспечить успешное решение 
огромных задач коммунистического строи
тельства, поставленных XX съездом КПСС, 
необходимо добиваться полного преодоле
ния последствий распространения культа 
личности и строгого проведения в работе 
партийных организаций принципа коллек
тивности руководства. Требуется и впредь 
держать партийные ряды в состоянии вы
сокой боеспособности, неустанно улучшать 
и совершенствовать всю нашу партийную 
работу, и прежде всего организаторскую 
деятельность в области хозяйственного 
строительства.

Нельзя не учитывать того, что на про
тяжении многих лет наши партийные кад
ры недостаточно воспитывались в духе 
высокой ответственности за решение 
практических вопросов хозяйственного 
строительства. Это приводило к  широкому 
распространению в методах- работы мест
ных партийных органов декларативности 
и канцелярщины, когда серьезное изуче
ние дела и живая организаторская работа 
подменялись болтовней о хозяйственных 
задачах «вообще» и бумаготворчеством. В 
результате принятых Центральным Коми
тетом мер местные партийные органы за 
последние годы несколько улучшили мето
ды и стиль руководства ведущими участ
ками промышленного и сельскохозяйствен
ного производства. Но в практике их ру
ководящей деятельности еще много недо
статков. Немало партийных работников 
попрежнему верят в магическую силу за
седаний и «развернутых» резолюций. Кое- 
где еще допускается нелепое противопо
ставление партийно-политической и хо
зяйственной деятельности. Это, конечно, 
неправильно, и с этим нужно скорее по
кончить.

Обязанность партийных организаций —  
совершить крутой поворот к  вопросам кон
кретного руководства хозяйственным стро
ительством, усилить изучение техники и 
экономики промышленных предприятий, 
колхозов, МТС и совхозов, чтобы руково
дить их работой с глубоким знанием дела.

Важнейшими ленинскими принципами 
партийного руководства являются пра
вильный подбор людей и умело поставлен
ная проверка исполнения, от которых в 
решающей степени завис-ит уровень орга
низаторской работы партийных организа
ций. Огромное значение для проведения в 
жизнь линии партии имеют правильная 
расстановка и воспитание кадров. Никакой 
политики нельзя провести, не выражая ее 
в правильном подборе, назначении и пе
ремещении работников. За последние годы 
партия провела большую работу по укреп
лению кадрами всех участков хозяйства.

В настоящее время, когда перед страной 
встали огромные задачи по подъему сель
ского хозяйства, особое значение имеет 
укрепление районных организаций опыт
ными и способными кадрами. Надо на
стойчиво выдвигать на эту работу лучших 
местных работников, привлекать людей из 
городов и промышленных центров. Важно 
создать непосредственную материальную 
заинтересованность руководителей район
ных партийных и советских органов в ре
зультатах хозяйственной деятельности 
МТС, колхозов и совхозов.

Связь с массами —  один из важнейших 
основополагающих ленинских принципов 
партийного руководства. Как партия в це
лом, так и каждая партийная организация 
в отдельности укрепили за последние го
ды свои связи с массами. Но нельзя до
вольствоваться достигнутым. Обязанность 
партийных организаций состоит в том, 
чтобы и дальше укреплять свои связи с 
широчайшими массами трудящихся. Нуж
но направлять партийно-политическую, 
идеологическую работу партийных органи
заций на повышение коммунистической 
сознательности масс, их организованности 
и активности. Следует помнить, что . от 
успехов в подъеме сознательности масс, в 
борьбе против пережитков капитализма в 
сознании людей в немалой степени зави
сят темпы продвижения нашей страны 
■вперед. Необходимо теснее связать нашу 
пропаганду и агитацию, всю идеологиче
скую работу с задачами создания мате
риально-производственной базы коммуниз
ма, обилия .материальных и культурных 
благ, с практическими задачами.

XX съезд . КПСС обратил серьезное вни
мание партийных органов на необходи
мость оживления работы Советов депута
тов трудящихся, профсоюзных и комсо
мольских организаций. Значение этих ор
ганизаций состоит в том, что они помога
ют партии расширять связи с массами, 
охватывать политическим влиянием самые 
различные группы населения, развивать 
и направлять неиссякаемую творческую 
энергию и инициативу- трудящихся на 
борьбу за решение хозяйственно-политиче
ских задач.'Надо решительно поднять роль 
Советов и других массовых организаций 
трудящихся в хозяйственном п культур
ном строительстве, в удовлетворении по
вседневных нужд и запросов населения, в 
деле коммунистического воспитания тру
дящихся.

Исторические решения XX съезда КПСС 
озаряют светом марксистско-ленинской 
теории наш путь к  коммунизму. Они яв
ляются ярким свидетельством торжества 
ленинской генеральной линии и ленин
ских принципов партийного строитель
ства. Советский народ под руководством 
Коммунистической партии преисполнен 
решимости успешно претворить в жизнь 
решения съезда, добиться новых побед в 
борьбе за коммунизм.

(Передовая «Правды» за 29 февраля).

□ □ ----l-J UJ

товарищем Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
Коммунистической партии Китая 
на XX съезде КПСС

28 февраля Первый секретарь ЦЕ КПСС товарищ И. С. Хрущев принял делега
цию Коммунистической партии Китая на XX съезде КПСС —  в составе: руководи
теля делегации Маршала Китайской Народной Республики товарища Чжу Дэ и чле
нов делегации товарищей Дэн Сяо-пина, Ван Цзя-сяна, Тань Чжэнь-лння.

МеД:ду Н. С. Хрущевым и делегацией Компартии Китая состоялась сердечная, 
дружеская беседа. (ТАСС).

О БЮРО ЦК КПСС ПО РСФСР
В целях более конкретного руководства работой республиканских организаций, 

областных, краевых партийных, советских и хозяйственных органов и более опера
тивного решения вопросов хозяйственного ы культурного строительства Российской 
Советской Федеративной Социалистической Республики Центральный Комитет КПСС 
создал Бюро ЦК КПСС по РСФСР.

Председателем Бюро ЦЕ КПСС по РСФСР утвержден Первый секретарь ЦК 
КПСС тов. Хрущев Н. С. и заместителем председателя Бюро —  секретарь ЦЕ КПСС 
тов. Беляев Н. И.

Членами Бюро ЦК КПСС по РСФСР утверждены тт.: Ясное М. А. —  Предсе
датель Совета Министров РСФСР, Капитонов И. В. —  первый секретарь Московско
го обкома КПСС, Козлов Ф. Р. —  первый секретарь Ленинградского обкома КПСС, 
Чураев В. М. —  зав. Отделом партийных органов ЦК КПСС по РСФСР, Мыларщи- 
ков В. П.— зав. Сельскохозяйственным отделом ЦК КПСС по РСФСР, Пузанов А. М. 
—  первый заместитель председателя Совета Министров РСФСР, Игнатов Н. Г. —  
первый секретарь Горьковского обкома КПСС, Кириленко А. II. —  первый секре
тарь Свердловского обкома КПСС.

Т Е Л Е Г Р А М М А
Его Превосходительству

Господину УРХО К  КЕККО Н ЕН У
Президенту Финляндской Республики

ХЕЛЬСИНКИ
В связи с Вашим вступлением в должность Президента Финляндской Респуб

лики прошу Вас принять мои сердечные поздравления и нанлучшие пожелания 
успехов в Вашей деятельности на благо финляндского народа и дальнейшего укреп
ления искренней' дружбы и доверия между народами наших стран.

Разрешите, господин Президент, выразить уверенность в том, что отношения 
дружбы и сотрудничества, прочно установившиеся между Советским Союзом и Фин
ляндией ' при активном содействии Вашего уважаемого предшественника, будут и 
дальше крепнуть и развиваться как в интересах народов наших обеих стран, так 
и в интересах упрочения мира в Европе.

Пусть вечно живет, крепнет и процветает искренняя дружба между народами 
Советского Союза и Финляндской Республики.

К, Е. ВОРОШИЛОВ, 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

Москва, Кремль,
29 февраля 1956 года. _____________

Т Е Л Е Г Р А М М А
Его превосходительству

господину Ю. К  П ААСИ КИ ВИ
ХЕЛЬСИНКИ

Сегодня, когда Вы оставляете пост Президента Финляндской Республики, 
позвольте мне выразить Вам чувств’-: глубокого уважения, искренней дружбы и 
наилучших пожеланий.

Как выдающийся государственный деятель Финляндии, Вы, находясь на посту 
Президента, много сделали для установления между нашими странами взаимного до
верия, тесного сотрудничества и дружбы, что отвечает национальным интересам 
народов Финляндии и Советского Союза, а также интересам укрепления мира 
в Европе.

Разрешите мне выразить уверенность в том, что отношения сердечной дружбы, 
установившиеся между нами, будут сохранены и в дальнейшем.^

Пользуюсь случаем, чтобы от всей души пожелать Вам доброго здоровья, бод
рости и счастья.

С искренним уважением
К. Е. ВОРОШИЛОВ.

Москва, Кремль,
29 февраля 1956 года.

Премьер-Министру и Министру иностранных дел 
Демократической Республики Вьетнам

т оварищ у ФАЗ! В А Н  ДОНГУ
ХАНОЙ

Примите, дорогой товарищ Фам Ван Донг, горячие поздравления Советского 
Правительства и мои лично по случаю Вашего пятидесятилетия. Желаем Вам добро
го здоровья, многих лет жизни н дальнейших успехов в Вашей плодотворной дея
тельности на благо вьетнамского народа.

Н. БУЛГАНИН, 
Председатель Совета Министров СССР.

Москва, Кремль,
29 февраля 1956 года. _______ '

Т Е Л Е Г Р А М М А
Его Превосходительству

М аршалу Н. А. БУЛГАН И Н У
Премьер-Министру Союза Советских 

Социалистических Республик
МОСКВА

Я получил дружественное Послание Вашего Превосходительства по случаю 
В 5-й годовщины со дня подписания Договора о дружбе между Афганистаном и Сою
зом Советских Социалистических Республик. Сердечно благодарю за добрые н дру 
жественные чувства Вашего Превосходительства и Правительства Союза Советских 
Социалистических Республик. Прошу передать Вашему Правительству сердечную 
благодарность от меня лично и моего Правительства.

Я шлю лично от меня и моего Правительства Вашему Превосходительству н 
Правительству Союза Советских Социалистических Республик поздравления по слу
чаю годовщины подписания Договора о дружбе между Афганистаном и нашим дру
жественным соседним государством Союзом Советских Социалистических Республик. 
Этот Договор является основой дружбы двух дружественных и соседних государств 
и способствует укреплению добрых отношений между этими двумя странами. Я 
желаю, чтобы эти искренние и дружественные отношения еще более укреплялись 
и, как мы желаем, Договор послужит деду еще большего развития отношений меж
ду обеими странами и будет содействовать укреплению всеобщего мира и безопас
ности.

Искренне и сердечно желаю доброго здоровья лично Вам, Ваше Превосходитель
ство, п процветания Союзу Советских Социалистических Республик.

Мухаммед ДАУД, 
Премьер-Министр Афганистана.

Кабул, 28 февраля 1956 года,_____ ________

ПРИЕМ К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ
г- на В е н с а н а  Ор и о л я

29 февраля Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
принял видного общественного деятеля Франции, бывшего Президента Французской 
Республики г-на Венсана Ориоля. Гостя сопровождали Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Франции в СССР М. Дежан и Полномочный Министр, Советник Посоль
ства Ж. Лалуа.

Между К. Е. Ворошиловым и г-ном Венсаном Ориолем состоялась дружеская, 
непринужденная беседа.

На приеме присутствовали секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, заместитель Министра иностранных дел СССР II. Т. Федоренко, началь
ник Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. И. Фомин, заместитель на
чальника Канцелярии Президиума Верховного Совета СССР Ю. А. Королев.

(ТАСС).

Вручение международной 
Сталинской премии „За укрепление 

мира между народами" 
Ласаро Карденасу

МЕХИКО, 27 февраля. (Спец. корр. 
ТАСС). 26 февраля здесь в помещении 
кинотеатра «Идеал» состоялась торжест
венная церемония вручения международ
ной Сталинской премии «За укрепление 
мира между народами» выдающемуся об
щественному деятелю, бывшему президен
ту Мексики генералу Ласаро Карденасу.

Зал кинотеатра, рассчитанный на 2,5 
тысячи мест, был переполнен до отказа. 
Присутствовали видные представители 
общественности, главы ряда дипломатиче
ских представительств, в том числе посол 
СССР в Мексике А. Г. Еулаженков. Сотни 
людей заполнили улицы около входа в 
кинотеатр и слушали трансляцию торже
ственного заседания.

Поздравить и приветствовать Ласаро 
Карденаса —  славного сына мексикан
ского народа и неутомимого борца за мир 
во всем мире —  пришли представители 
самых различных организаций и партий 
страны. В адрес Карденаса поступило не
сколько сот поздравительных телеграмм от 
политических партий, общественных, 

■культурных, профсоюзных, молодежных, 
, женских и других организаций и целого 
ряда лнд, в том числе от Пабло Неруды, 
Николаса Гильена, Хуана Марннельо, Го
варда Фаста, Поля Робсона и многих дру
гих.

В президиуме торжественного собрания 
—  генерал Ласаро Карденас с супругой, 
лауреат международной Сталинской пре
мии мира генерал Эриберто Хара, губерна
тор штата Пуэбла Камачо, народный ар
тист СССР Г. В. Александров, генерал 
Адальберто Техеда, бывшие министры 
Нарсисо Бассольс, Игнасио Гарсиа Тельес, 
бывший посол Мексики в СССР Луис Сан
чес Понтон, Хосе Хирадь, сенаторы Аки- 
лес Элордуи и Эстебан Б. Кальдерон, чле
ны Мексиканского комитета сторонников 
мира.

Торжественную церемонию открыл мек
сиканский поэт и прогрессивный общест
венный деятель Эфраин Уэрта. Затем с 
приветствием лауреату от имени Комитета 
сторонников мира Мексики выступил 
председатель Мексиканского комитета сто

ронников мира Эриберто Хара. Отметив 
почетные задачи борцов за мир во всем 
мире, он сказал, что в возвышенной и 
благородной работе в защиту мира для 
всех народов земного шара выделяется 
деятельность Ласаро Карденаса. «Эта его 
деятельность является не случайной и ве
дется уже давно; это плод его твердой 
убежденности, как честного революционе
ра и выдающегося человека. Его полити
ческая деятельность не знала ни поворо
тов, ни зигзагов, ни самых мелких отсту
плений. И за все это: за то, что он с дав
них времен является постоянным н стой
ким борцом за мир, за то, что он являет
ся носителем чистых и ясных идей гума
низма и патриотизма, за все это сегодня 
ему вполне по заслугам вручают Сталин
скую премию мира».

Речь Эриберто Хара неоднократно пре
рывалась бурными овациями н возгласами 
—  «Да здравствует Карденас, да здравст
вует движение сторонников мира!».

Диплом и золотую медаль лауреата 
международной Сталинской премии мира 
Ласаро Карденасу вручил член комитета 
по международным Сталинским премиям, 
народный артист СССР Г. В. Александров.

Поздравив Ласаро Карденаса с высокой 
наградой, Г. В. Александров сказал: «Наш 
комитет, состоящий из представителей 
многих стран, хорошо знает Ваши выдаю
щиеся заслуги в борьбе за мир. Комитет 
единодушно принял решение о присужде
нии Вам международной Сталинской пре
мии «За укрепление мира между народа
ми». Ваше имя, как выдающегося про
грессивного деятеля, борца за демократию 
и независимость своей родины, известно 
не только в Мексике и во всех странах 
Латинской Америки, но и далеко за их 
пределами».

В заключение Г. В. Александров поже
лал Ласаро Карденасу здоровья и даль
нейших успехов в плодотворной деятель
ности во имя мира.

С большим вниманием и интересом бы
ла выслушана неоднократно прерывавшая
ся аплодисментами речь Ласаро Карденаса.

Предстоящий визит Вице-Президента Индии 
д-ра С. Радхакришнана в Советский Союз

В конце января с. г. Председатель Пре
зидиума Верховного Совета Союза ССР 
К. Е. Ворошилов направил Вице-Президен
ту Индии д-ру Сарвапалли Радхакришнану 
приглашение посетить Советский Союз лё
том 1956 года, выразив при этом убежде
ние, что поездка Вице-Президента Индии 
в СССР будет способствовать дальнейшему

укреплению дружественных отношений 
между СССР и Индией.

Вице-Президент Индии д-р Сарвапалли 
Радхакришнан поблагодарил Председателя 
Президиума Верховного Совета Союза ССР 
К. Е. Ворошилова за приглашение и сооб
щил, что он будет рад посетить Советский 
Союз в июне 1956 года. (ТАСС).

Создатель почвоведения
110-летие со дня рождения В. В. Докучаева

ЛЕНИНГРАД, 29 февраля. (ТАСС). На
учная общественность города ' отмечает 
110-летие со дня рождения выдающегося, 
русского ученого, создателя почвоведения 
профессора В. В. Докучаева. Этой дате 
посвящается научное заседание в Ленин
градском отделении института истории 
естествознания и техники Академии наук 
СССР. В Ленинградском филиале цент
ральной научной сельскохозяйственной 
библиотеки открывается выставка трудов 
ученого и работ о нем.

Имя В. В. Докучаева носит находящий
ся в Ленинграде центральный музей поч
воведения им. В. В. Докучаева Академии 
наук СССР. Замечательные коллекции 
музея сейчас насчитывают более 500 
почвенных .монолитов и свыше трех 
тысяч отдельных образцов почв, расти
тельности и горных пород, доставленных 
из разных районов страны. Все они подо

браны по почвенно-географическим зонам, 
выделенным в свое время Докучаевым.

За последнее время музейная экспози
ция пополнилась новыми материалами. В 
экспозицию включена недавно обнару
женная в фондах музея коллекция поч
венных образцов, собиравшаяся В. В. До
кучаевым и его ближайшими сотрудника
ми— участниками экспедиций в бывшие 
Екатеринославскую, Самарскую, Туль
скую, Уфимскую и другие губернии. Де
монстрируются карты маршрутов экспе
диции ученого в черноземные области 
России.

В одном из архивов обнаружена не пуб
ликовавшаяся рукопись В. В. Докучаева, 
в которой он освещает значение работ 
известного русского агронома А. Н. Эн
гельгардта. Эта статья будет напечатана 
в ближайшем выпуске сборника научных 
трудов центрального музея почвоведения.

К О М М Ю Н И К Е
о сессии Советско-Корейской Комиссии 
по научно-техническому сотрудничеству

На днях в Москве закончила свою ра
боту первая сессия Советско-Корейской 

' Комиссии по научно-техническому сотруд
ничеству между Советским Союзом и Ко
рейской Народно-Демократической Респуб
ликой.

Сессия, протекавшая в обстановке дру
жественного взаимопонимания, рассмотре
ла организационные вопросы н мероприя
тия по осуществлению научно-техническо
го сотрудничества между двумя странами 
и утвердила Протокол, определяющий вза
имные обязательства сторон по оказанию 
технической помощи в различных обла
стях народного хозяйства.

В соответствии с подписанным Прото
колом Советский Союз безвозмездно пере
даст Корейской Народно-Демократической 
Республике проектную документацию по 
строительству угольных шахт, углеобога
тительных фабрик, завода керамических 
канализационных труб, рабочие чертежи 

! на строительство рыболовных судов, на 
1 изготовление отдельных видов компрессор
ного и подъемно-транспортного оборудова
ния. описания технологии некоторых хи

мических и металлургических производств, 
в том 'числе производства синтетического 
фенола и трансформаторной стали, техни
ческую документацию и литературу по 
организации и производству строительных 
работ и другую документацию.

В свою очередь Корейская Народно-Де
мократическая Республика безвозмездно 
передаст Советскому Союзу техническую 
документацию по ряду химических про
изводств, в частности по производству 
цианамида кальция, а также предоставит 
возможность советским специалистам оз
накомиться с технологией этих произ
водств.

Протокол первой сессии Советско-Корей
ской Комиссии но научно-техническому 
сотрудничеству подписали: П> В. Фокин
—  Председатель Советской части Комис
сии и Цой Дин Хэ —  Председатель Корей
ской части Комиссии.

За время работы сесеии Корейская де
легация была ознакомлена с рядом про
мышленных предприятий и научных уч
реждений Москвы, Ленинграда, Сталин
града и Урала
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Решения XX съезда КПСС воодушевляют советских людей
на новые трудовые подвиги

☆ * ' ☆ ☆ ☆ Vr

Слово уральских электромашиностроителей
СВЕРДЛОВСК, 29 февраля. (ТАСС). 

Вчера на предприятиях Урала —  «Урал- 
машзаводе», заводах «Уралэлевтроаппа- 
рат», резинотехнических изделий и дру
гих состоялись митинги трудящихся, по
священные окончанию работы X I  съезда 
партии.

Огромный аппаратный корпус завода 
«Уралэлектроаппарат». После окончания 
дневной смены здесь собрались рабочие и 
инженерно-технические работники—  соз
датели мощны? электрических машин и 
аппаратуры.

Открывается митинг. Слово берет то
карь-новатор Л. Я. Мехонцев.

—  Мы с чувством великой радости,—  
сказал он, —  восприняли решения съезда 
партии, направленные на дальнейший 
расцвет нашей великой Родины. Коллек
тив завода, как и весь советский народ, 
на заботу партии ответит новыми трудо
выми успехами, досрочным выполнением 
годового и пятилетнего планов. Я обя
зуюсь в текущем году передать свой опыт 
высокопроизводительного труда не менее 
чем 50 молодым рабочим и внести 15 ра
ционализаторских предложений, направ
ленных па повышение производительно

сти труда н экономию материалов. Не по
кладая рук будем работатц над выпуском 
новейших машин для энергетических 
строек страны.

На трибуне —  технолог А. П. Шутов.
—  В шестой пятилетке, —  говорит он,

—  большое внимание уделяется строи
тельству гидроэлектростанций. Их мощ
ность увеличится в 2,7 раза. В развитие 
электрификации страны вносим свой 
вклад и мы, уральские электромашино
строители. Наши гидрогенераторы уже 
дают ток на Камской ГЭС, наши выклю
чатели будут работать на сверхмощных 
линиях электропередачи Куйбышев— Мо
сква. Но ещё больше нам предстоит сде
лать в связи Со строительством крупней
ших ' гидроэлектростанций в Сибири; В 
ближайшее время наш завод будет вы
пускать мощные воздушные и масленые 
выключатели, крупные электрические 
машины постоянного тока и другое но
вейшее электрооборудование.

В единодушно принятой резолюции 
участники митинга горячо одобрили ре
шения XX съезда партии. Принято обяза
тельство выполнить годовой план до
срочно, к  20 декабря.

На строительстве Куйбышевской ГЭС
СТАВРОПОЛЬ (Куйбышевская область), 

29 февраля. (ТАСС). Вчера на обширной 
площадке, где сооружается бетонная водо
сливная плотина, состоялся митинг строи
телей Куйбышевской ГЭС, посвященный 
итогам XX съезда КПСС. На митинге вы
ступил бригадир комсомольско-молодежной 
бригады Н. Шевлягин, который сказал:

—  XX съезд партии разработал про
грамму дальнейшего роста экономической 
мощи нашей Родины, дальнейшего повы
шения благосостояния советского народа. 
В плане шестой пятилетка большое место 
занимает строительство гидроэлектростан
ций на Волге, Ангаре, Енисее, Оби и дру
гих реках. Куйбышевская ГЭС дала пер
вый ток стране, и мы приложим все си
лы, чтобы в установленный срок завер
шить стройку в Жигулях и ввести гидро
электростанцию на полную мощность в 
шестой пятилетке.

Участники митинга горячо одобрили 
решения XX съезда партии и решили раз

вернуть соревнование за досрочное выпол
нение плана 1956 года.

На всех строительных участках, на 
всей пятикнлометровой ширине поймы 
Волги кипит сейчас напряженная работа. 
У левого берега возвышаются сооружения 
верхних шлюзов. Строители готовят их к  
приему судов, когда откроется навигация. 
Далее протянулась водосливная плотина. 
Здесь решено вдвое ускорить темпы ра
боты и довести укладку бетона до четырех 
тысяч кубометров в сутки, чтобы в апре
ле подготовить плотину к  приему павод
ковых вод.

Днем и ночью гудят машины на земля
ной плотине, которая тянется от бетонной 
плотины до здания ГЭС. Сюда продолжают 
насыпать грунт, а ту сторону плотины, 
которая примет напор Волги, покрывают 
бетоном.

На гидроэлектростанции, где уже рабо
тают два первых гидроагрегата, заканчи
вается монтаж третьего и идет сборка чет
вертого.

По ленинскому пут и
БАКУ, 29 февраля. (ТАСС). Нгфтяники 

Азербайджана горячо приветствуют реше
ния XX съезда КПСС, направленные на 
дальнейший подъем социалистической эко
номики, повышение материального благо
состояния советских людей, развитие на
уки, литературы и искусства.

На промыслах, заводах, фабриках и в 
учреждениях Баку проходят митинги, по
священные окончанию работы съезда.

Митинги состоялись во всех цехах неф
теперерабатывающего завода имени 
Сталина. Выступивший здесь начальник 
одной из установок К. Касумов сказал:

—  Советский народ под руководством 
Коммунистической партии и ее Централь
ного Комитета добился выдающихся успе
хов во всех областях государственного, хо
зяйственного и культурного строительства. 
Мы горды тем, что в этом, большом деле 
есть и наш скромный вклад. Особенно

вдохновенно работал коллектив завода в 
те дни, когда заседал' съезд. Предприятие 
выпустило дополнительно четыре тысячи 
тони нефтепродуктов. j

В Директивах съезда по шестому пяти- 
летнему плану начертана величественная 
программа движения нашей страны по ле
нинскому пути. Тесно сплоченный вокруг 
Коммунистической партии, советский на
род пойдет по этому славному пути к  
сияющим вершинам коммунизма.

В принятой резолюции коллектив заво
да одобрил исторические решения XX 
съезда КПСС и выразил решимость по
святить все свои силы претворению их в 
жизнь.

Горячо одобрили решения XX съезда 
партии нефтяники Ленинского, Ооджони- 
кидзевского, Артемовского и других рай
онов.

Колхозы пересматривают планы в свете 
решений XX съезда КПСС

Томский рыбтрест выполнил квартальный 
план рыбодобычн

\ Включаясь в социалистическое соревнование в честь XX съезда пар- 1 
J тии, работники рыбной промышленности области брали обязательство до-  ̂
; срочно выполнить квартальный план добычи рыбы. Свое слово они сдер

жали. Государственный план первого квартала по вылову рыбы выполнен 
28 февраля. I

Наиболее высоких производственных показателей добились рыбаки 
j Асшюзского и Тегульдетского районов. Они выполнили более чем по пол- ' 

тора квартальных плана. ;
Значительно лучше, чем в прошлом году, организовали подледный лов 5 

j рыбы рыболовецкие бригады и колхозы Александровского и Каргасокско- ;

| го районов. >
Рыбаки области развернули борьбу за вылов 18 тысяч пудов рыбы \ 

сверх квартального плана. Наряду с этим они усиливают работу по под
готовке орудий лова, инвентаря и флота к весенне-летней путине. )

Г  л а в н о е — п о в ы ш е н и е  
п р о и з в о д и т е л ь н о с т и  т р у д а

Коллектив Томского завода резиновой 
обуви е огромным воодушевлением встре
тил исторические решения XX съезда 
КПСС. Рабочие и работницы предприятия, 
инженерно-технические работники и слу
жащие приветствуют решения еъезда и 
выражают горячее стремление претворить 
их в жизнь.

Взволнованно и тепло сказал о реше
ниях XX съезда КПСС один из лучших 
каландровожатых подготовительного цеха 
тов. Вафин.

—  Решения родной Коммунистической 
партия Советского Союза,— заявил он, —  
проникнуты отеческой заботой о дальней
шем крутом подъеме материального и 
культурного уровня трудящихся. Каждого 
человека нашей страны они радуют и 
волнуют.

В решениях съезда большое внимание 
обращено на рост производительности 
труда, как решающее условие роста 
производства и дальнейшего повышения 
благосостояния народа. Поэтому долгом

каждого рабочего является борьба за 
увеличение выработки. Я и мои товари
щи сейчас значительно перевыполняем 
нормы, но это —  не предел. Будем ра
ботать еще лучше, еще высокопроизводи
тельнее.

Свое обещание тов. Вафин подкрепляет 
делом. Коллектив, которым руководит 
он, февральское производственное задание 
выполнил на 127 процентов при высоком 
качестве продукции.

Читая решения XX съезда КПСС, рабо
чие и работницы завода еще и еще раз 
убеждаются в том, что у Коммунистиче
ской партии нет иной заботы, кроме забо
ты о благе народа, об укреплении могуще
ства социалистического государства.

На заводе с каждым днем растет трудо. 
вое напряжение. 29 февраля были подве
дены итоги работы предприятия за месяц. 
Месячный производственный план выпол
нен на 107 процентов. Сверх плана вы

пущ ено 53.000 пар резиновой обуви.

Задания шестой пятилетки будут 
выполнены досрочно

—  Мы одобряем решения XX съезда 
КПСС, —  говорит передовой рамщик ле
сопильного цеха тов. Сокольников, —  и 
готовы отдать все силы на претворение 
их в жизнь.

В этих словах передового рабочего вы
ражены мысли и желания всего коллек
тива Асиновского лесозавода. На цеховых 
собраниях и митингах рабочие, инженер
но-технические работники заявляют о 
своей ёотовноетя внести свой вклад во 
всенародную борьбу за досрочное выпол
нение плана шестой пятилетки.

Январский план коллектив завода вы
полнил досрочно, дал сверх плана продук
ции на 560.700 рублей. Досрочно выпол
нен, а по отдельным сортиментам перевы
полнен и план февраля.

Сейчас на предприятии развертывается 
социалистическое соревнование за досроч
ное выполнение, плана шестой пятилетки. 
Коллектив лесопильного цеха обязался 
выполнить план 1956 года —  первого 
года шестой пятилетки— к  20 декабря, а 
цех домостроения —  к  7 ноября. Повы
шенные Обязательства взяли и коллекти
вы .других цехов завода.....

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА СПЛАВЩИКОВ
Коллектив Усть-Чулымекой сплавной 

конторы горячо откликнулся на решения 
XX съезда КПСС.

Старейший рабочий предприятия тов. 
Животягин заявил:

—  Я, рядовой советский человек, всей 
душой одобряю внутреннюю и внешнюю 
политику нашей Коммунистической пар
тии и Советского правительства. Хочется 
поблагодарить партию за заботу об укреп
лении могущества Родины, о повышении 
материального благосостояния и культуры 
народа.

Тов. Животягин призвал коллектив 
предприятия еще шире развернуть социа
листическое соревнование за досрочное 
выполнение плана шестой пятилетки.

I Коллектив сплавной конторы взял 
1 новое социалистическое обязательство, 
j Сплавщики решили в навигацию 1956 
; года государственный план по прибы* 
I тию древесины выполнить к  1 октября 
j и дать сверх плана не менее 50 тысяч 
кубометров леса. Решено повысить произ
водительность труда сверх плана на 10 
процентов, снизить себестоимость перера
ботки древесины не менее чем на 5 про
центов против плана и сэкономить 1 мил
лион 500 тысяч рублей.

Работники шпалозавода решили годовой 
план шпалопиления выполнить к  20 де- 

' кабря и дать сверх плана 15 тысяч шпал.

Круто увеличим в 1956 году производство 
картофеля и овощей

Изучая Директивы XX съезда Коммуни
стической партии по шестому пятилетне
му плану развития нашей страны, кол
лектив каждого промышленного предприя
тия, МТС, колхоза в эти дни определяет 
свои задачи в шестой пятилетке, ищет 
пути для досрочного выполнения заданий 
партии. Иначе и не может быть: ведь в 
Директивах нашли отражение чаяния, во
ля всего советского народа. Этот истори
ческий документ направлен к  тому, чтобы 
еще сильнее и могущественнее была наша 
Родина, еще лучше жилось советским лю
дям.

Наш колхоз —  пригородный, располо
жен в 20 километрах от г. Томска. Нам 
нужно наряду с увеличением производства 
животноводческих продуктов резко увели
чить производство картофеля и овощей, 
дать больше этих нужных продуктов тру
дящимся города.

Возможности для производства овощей 
и картофеля мы до сих нор использовали 
плохо. Урожаи этих культур в нашем хо
зяйстве были крайне низкими. Например, 
в прошлом году собрали по 50,6 центнера 
картофеля с гектара, овощей —  по 58 
центнеров. Доход от этих культур по кол
хозу составил лишь 132 тысячи рублей.

Основная причина низких урожаев кар
тофеля и овощей —  несоблюдение правил 
агротехники возделывания этих культур. 
Семена картофеля плохо готовили к  по
садкам, не яровизировали, нередко зани
жали нормы высадки. Посадку овещ й 
производили рядовым способом, при кото
ром междурядную обработку можно было 
производить лишь в одном направлении. 
Мало вносили под посевы картофеля и 
Овощей местных и минеральных удобре
ний. За постоянными овощеводческими 
звеньями не закреплялись определенные 
площади. Это приводило к  обезличке посе
вов, не создавало материальной заинте
ресованности колхозников в увеличении 
производства овощей и картофеля.

Колхозники нашей сельхозартели с 
большим одобрением восприняли постанов
ление партии и правительства «Об увели
чении производства и заготовок картофе
ля и овощей». Желая внести свой вклад 
в выполнение шестой пятилетки, мы ре
шили уже в нынешнем году круто увели
чить производство картофеля и овощей.

Площади под картофелем и овощами бу
дут расширены по сравнению с прошлым 
годом на 40 процентов и составят 70 гек
таров. Обязуемся увеличить валовой сбор 
овощей в три раза по сравнению с прош
лым годом, валовой сбор картофеля —  в 
четыре раза.

Расширим парниковое хозяйство на 200 
рам, доведя количество парниковых рам 
до 700. 300 рам в первом рамообороте 
займем под ранние овощи. К 1 мая дадим 
трудящимся г. Томска первую партию све
жих огурцов, редиса, зеленого лука. Для 
выращивания ранних овощей, а также 
рассады капусты и помидоров изготовим 
150 тысяч торфоперегнойных горшочков.

Чтобы повысить урожай картофеля и 
Овощей, внесем под эти культуры не ме
нее 500 центнеров минеральных удобре
ний, 1.500 тонн навоза н перегноя, 25 
центнеров золы.

В колхозе было запущено семеновод
ство овощей и картофеля. Мы решили с

нынешнего года заняться выращиванием 
собственных семян картофеля и овощей, а 
с будущего года целиком перейти на сор
товые посевы.

В течение лета выстроим квасильно- 
заеолочный пункт для лучшего сохране
ния овощей.

Сейчас колхозники деятельно готовятся 
к  посадкам картофеля и овощей. Состав
лен план размещения овощных культур 
и картофеля в прифермском севообороте и 
на огородах.

Для выращивания картофеля и овощей 
организована овощеводческая бригада из 
35 человек. Бригада состоит из четырех 
звеньев, за которыми закреплены опреде
ленные участки и культуры. Так, звено 
тов. Карташовой будет выращивать лук и 
помидоры, звено тов. Галишевой —  капу
сту и морковь, звено тов. Духаниной —  
огурцы и свеклу.

Специальные люди выделены для рабо
ты на закрытом грунте. 5 престарелых 
колхозниц иод руководством тов. Патра- 
хиной будут выращивать семена овощ
ных культур.

На вывозке навоза под картофель и 
овощи занято 5 подвод. На открытый 
грунт уже вывезено 550 тонн навоза, на 
закрытый грунт —  180 тонн. В школе, 
больнице, пекарне, сельпо, в домах кол
хозников расставлены бочки и ящики 
для сбора золы. Собранная зола ежеднев
но свозится в определенное место. Соби
рать золу помогают нам учащиеся Кола- 
ровской семилетней школы.

Заготавливаем птичий помет. Приобре
ли азотобактерин, который будем вносить 
в почву вместе с семенами картофеля и 
рассадой овощных культур. Еще с осени 
в колхозе были очищены котлованы для 
парников. Сюда ежедневно подвозится 
навоз. Специально выделенные люди вя
жут маты для парников, подвозят лес 
для строительства новых парниковых па- 
рубней.

В 1956 году думаем построить теплицу 
для выращивания рассады.

Каждую среду мы проводим занятия с 
членами овощеводческих звеньев, на ко
торых изучаем передовые агропрйемы 
возделывания овощей и картофеля, пере
довой опыт. Особенно тщательно изучаем 
квадратно-гнездовой и квадратный способы 
посадки картофеля и овощей. Некоторый 
опыт в применении этих способов мы на
копили, в прошлом году. Однако у Нас 
были и ошибки, которые . м ы .. решили 
разобрать сейчас, чтобы больше не допу
стить.

Обслуживающая наш колхоз Томская 
МТС должна помочь нам выполнить взя
тые обязательства, обеспечить своевре
менный посев овощей и посадку картофе
ля, а также обработку посевов. Нужно 
сказать, что в прошлом году станция 
не использовала Всех возможностей для 
механизации возделывания картофеля п 
овощей в нашел колхозе, многие работы 
провела с запозданием.

Мы, колхозники, не пожалеем сил, что
бы делом ответить на заботу партии и 
правительства о- трудящихся, внести 
евой вклад в досрочное выполнение пла
на шестой пятилетки.

А. МАМЕНТЬЕВ,
бригадир-овощевод колхоза имени 

Колароза, Томского района.

ЙОШКАР-ОЛА, 29 февраля. (ТАСС). В 
колхозах Марийекой АССР проходят собра
ния и беседы, поевященяые окончанию 
работы XX съезда КПСС. Труженики по
лей единодушно одобряют решения съезда.

На собрании актива сельхозартели име
ни Буденного, Семеновского района, об
суждавшем задачи, поставленные XX 
партийным съездом, колхозники внесли 
большие поправки в евой перспективный 
план. Председатель колхоза тов. Краснов 
заявил:

—  Колхозники по-новому взглянули 
на свой завтрашний день. Чтобы претво
рить в жизнь указания съезда, мы реши, 
ли уже в текущем году увеличйть про
изводство молока в два раза по сравне
нию с минувшим. Это вполне реально. 
Если в прошлом году на 1 марта в кол
хозе было надоено 10 тонн молока, то

теперь —  20 тонн. Производство мяса 
возрастет в 2,5 раза.
* Два года подряд наш колхоз выращи
вает хороший урожай кукурузы —  осно
вы кормовой базы. У нас было заложено 
по 6,5 тонны силоса на корову. Нынеш
ней вееной посеем кукурузы значительно 
больше, соберем с гектара не меньше 500 
центнеров зеленой массы и 35 центнеров 
початков. Кукурузного силоса у нас бу
дет но 10 тонн на корову.

Все колхозы Марийской АССР пересмат
ривают свои планы в свете решений XX 
съезда КПСС. Животноводы, например, 
развернули соревнование за получение от 
каждой коровы в среднем по 1.500 кило
граммов молока, а многие сельхозартели 
взяли обязательство надоить по 2— 3 ты
сячи килограммов.

ПО ПУТИ, УКАЗАННОМУ ПАРТИЕЙ
ЛЫСЬВА, 29 февраля. (ТАСС). Метал

лурги старого уральского города с боль
шим воодушевлением одобряют решения 
XX съезда КПСС. Выступая на митинге, 
который состоялся на заводской площади, 
старейший сталевар Лысьвенского метал
лургического завода Федор Журавлев 
сказал:

—  XX съезд партии принял такие ре
шения, которые близки и дороги всему 
советскому народу, так как они нроник- 
туты беспредельной заботой о; мощном

развитии всего народного хозяйства стра
ны, заботой о советском человеке. В от
вет на это мы, мартеновцы, заверяем 
родную партию, что не пожалеем труда 
для дальнейшего развития черной метал
лургии, не только выполним, но и пере
выполним новый пятилетний план.

Соревнуясь в чееть XX съезда партии, 
металлурги . Лысьвы дали в этом году 
сверх плана 500 тонн стали, 1.450 тонн 
готового проката, около ста тонн белой ; 
жести и много другой продукции.

Изучение материалов X X  съезда К П С С  
в сети партийного просвещения

В сети партийного просвещения г. Том
ска началось изучение материалов XX 
еъезда КЦСС. При горкоме и райкомах 
партии проведены семинары пропаганди
стов. На семинарах пропагандисты обсу
дили примерный план занятий в кружках 
и политшколах, получили методические 
советы и консультации.

Состоялись первые занятия в кружках 
на заводах электромеханическом, резино
вой обуви, лесоперевалочном комбинате.

В сети партийного просвещения Алек
сандровского района началось изучение 
материалов XX съезда КПСС.

С пропагандистами проведен семинар.
Организованно прошли первые занятия 

в кружках при парторганизациях мотор
но-рыболовной станции, Александровской 
семилетней школы, а также в политшко
лах парторганизаций колхозов имени Мо
лотова, имени Ворошилова.

С огромным воодушевлением 
встретил коллектив Томского за
вода режущих инструментов реше
ния X X  съезда КПСС. Во всех 
цехах предприятия в эти дни ца
рит высокий трудовой подъем. 
Изучая решения съезда, инстру
ментальщики развертывают борьбу 
за дальнейшее повышение произ
водительности труда, снижение 
себестоимости продукции, повы
шение ее качества.

В Директивах XX  съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану

ТРУДОВОЙ ПОДЪЁМ
развития СССР на 1958— 1960 
годы перед работниками промыш
ленности поставлена ответственная 
задача — обеспечить значительное 
увеличение выпуска продукции на 
действующих предприятиях путем 
повышения производительности 
труда, лучшего использования име
ющихся производственных площа
дей, модернизации и замены уста
ревшего оборудования, устране
ния «узких мест», а также орга
низации более ритмичной работы 
предприятий и равномерного вы
пуска продукции, улучшения дела 
материально-технического снабже
ния и планирования производства.

Коллектив завода решил в 1956 
году годовой производственный 
план выполнить к  25 декабря, по
высить производительность труда 
на один процент против плана, 
снизить себестоимость продукции 
на 1,5 процента против задания. 
На предприятии в этом году бу

дут проведены организационно
технические мероприятия, направ
ленные на улучшение 'производст
ва, дальнейший технический про
гресс. Расширится выпуск сверл 
методом секторного проката, по
зволяющего значительно повысить 
производительность труда, умень
шить трудоемкость изготовления 
продукции, добиться большей эко
номии металла. С каждым месяцем 
завод будет увеличивать выпуск 
режущего инструмента повышен
ной точности. К  концу года вы
пуск такого инструмента повысит
ся на 80 процентов.

Неплохо потрудились в феврале 
коллективы цеха метчиков и цеха 
фрезеров. Перевыполнив месячное 
производственное задание, они вы
пустили продукции на 2 0 — 26 ты
сяч рублей сверх плана. На 115 
процентов выполнил месячное за
дание один из важнейших участ- 
дов экспериментального цеха — 
литейный.

На снимках: (слева) токарь це
ха фрезеров А . В. Макарова. В 
эти дни она выполняет сменные 
нормы выработки на 170— 180 
процентов. В центре — затылов- 
щица цеха метчиков К . В. Заруби
на, выполняющая производствен
ные задания на 210— 220 процен
тов. Справа —  бригадир экспери
ментального цеха Л. Й. Кулаков, 
Руководимая им бригада литейщи
ков два последних месяца система
тически перевыполняет задания.

Фото Ф. Хитриневича.
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Работать еще напряженней, использовать все 
резервы для повышения производительности труда

4

☆  ■ ☆ ☆

НовЬе обязательства механизаторов
Баткатской Т \  ТС

Коллектив Баткат- 
ской МТС досрочно, 12 
февраля, закончил ре
монт тракторного пар
ка. С честью выполнив 
свое предсъездовское 
социалистическое обя
зательство, механизато
ры МТС напряженно 
трудились и в дни ра
боты XX съезда КПСС—  
ремонтировали .моторы 
комбайнов и автома
шин, плуги, сеялки, 
культиваторы и другие 
сельхозмашины.

21 февраля механи
заторы на производст
венном совещании под
вели итоги выполнения 
своих социалистиче
ских обязательств в 
честь XX съезда пар
тии. Участники сове
щания трезво подошли 
к оценке проделан
ной работы. Успех не 
вскружил им голову.
Докладчик —  главный 
инженер тов. Вблков и 
каждый выступающий говорили о том, как 
Гепешнее, в сжатые сроки, завершить 
ф е ремонтные работы, как усилить по- 
йшць колхозам в вывозке строительного 
леса, в подготовке к  весенним полевым 
работам.

Сознавая свою ответственность за вы
полнение задач, поставленных перед ра
ботниками сельского хозяйства XX съез
дом партии, работники МТС по-деловому 
вскрывали неиспользованные резервы.

—  Успех в работе, достигнутый нами, 
радует наб, —  сказал тов. Волков,—  но 
успокаиваться нам опасно. Мы не можем 
забывать, что выполненная нами работа, 
это лишь часть нашей производственной 
программы. В ближайшее время нам пред
стоит закончить ремонт всех сельскохо

зяйственных машин и орудий. Все это
обязывает нас работать еще напряженнее, 
организованнее, полнее использовать 
внутренние резервы, не допускать ни од
ного Часа простоя.

Уверенность в способности коллектива 
механизаторов успешно, в сжатые сроки 
завершить ремонтные работы высказали 
в Своих выступлениях дефектовщик тов. 
Варламов, бригадир тракторной бригады 
тов. Байгулов, Комбайнер тов. Шаренков и 
другие участники совещания.

—  Мы отлично сознаем, —  заявил за
ведующий МТМ тйв. Кириллов, —  какую 
большую работу предстоит нам выполнить 
до 1 май. I  хотя е каждым днем рабочих 
в мастерской становится все меньше и 
меньше, —  много механизаторов уезжает 
в колхозы, на лесозаготовки и другие ра
боты, —  коллектив МТМ намеченные ра
боты к 1 мая выполнит. Беря на себя но
вое Социалистическое обязательство, каж 
дый из нас усилит напряжение в труде.

Вместе с этим механизаторы в своих 
* выступлениях потребовали от дирекции 

МТС улучшить организацию труда на ре
монте, не допускать ни одного случая на
рушения графика работы. А в организа

Досрочно закончив годовой план ремонта тракторного парка, от
ремонтировав более 3 0  моторов к  комбайнам и автомашинам, кол
лектив Баткатской МТС продолжает социалистическое соревнование 
и берет на себя следующие обязательства:

1. Ремонт оставшихся 13 плугов, 17  сеялок, 15  культиваторов, 
10  лущильников, 3  дисковых борон, 1 картофелесажалки и 3  сея
лок для посева кукурузы  закончить к  10  марта.

2 . Совместно с колхозниками закончить очистку семян в колхо
зах до 10 марта.

3 . Ремонт 3 8  комбайнов, их испытание и обкатку закончить до
1 мая.

4. Ремонт 13 автомобилей закончить до 1 апреля.
5 . Ремонт 6 льнотеребилок, 4  льномолотилок, 4  зерносушилок,

2  рассадопосадочных машин, 2  скреперов, 4  стогометателей и 13  
волокуш закончить до 1 апреля.

6. Ремонт 18 сенокосилок, 4 тракторных граблей и 4  молотилок 
закончить к  2 5  апреля.

7. До 1 апреля заготовить силами рабочих МТС 1 .0 0 0  кубомет
ров леса для нужд станции*- вывезти на усадьбы колхозов 3 .8 0 0  
кубометров строительного леса.

8. Оказать помощь колхозам в ремонте автомобилей, двигателей и 
техники. Направить освобождающихся от ремонта рабочих

ТС в колхозы для механизации трудоемких работ в животноводст
ве и оказания помощи колхозникам в строительстве.

9. До 1 апреля подготовить из числа комбайнеров и трактористов 
машинистов для работы на- сеялках С КГ-6 и С КГ -4  8  человек, на 
рассадопосадочных машинах —- 2  человека, на льнотеребилках — 8  
человек.

колхозов 3.800 кубо
метров строительного 
Леса, подвезти не менее 
10 тысяч тонн кормов 
на фермы. Этот объем 
работы составит 10 
процентов годового пла
на. Ероме того, 8— 10 
процентов годового пла
на работы МТС еумеет 
выполнить на тракто
рах в ноябре и декабре. 
Используя только этот 
резерв, МТС сумеет под. 
пять производитель
ность тракторного пар
ка на 20 процентов.

Досрочный ремонт 
тракторного парка ноз. 
волит успешно выпол
нить и намеченный 
план строительства са
мой МТС.

* •- v  \  ;> -5 ttSS.yR: Каждому колхозу— высококачественные 
семена картофеля

Свыше 3 0  лет работает в промысло
вой артели имени Чкалова, Томского 
района, столяр Петр Корнеевич Шеве
лев.

Борясь за выполнение социалистиче
ских обязательств в честь X X  съезда 
КПСС, П. К. Шевелев систематически 
выполнял две нормы в смену.

На снимке: П. К. Шевелев за рабо
той.

ции труда в МТМ еще немало недоСтат- ! Еаторжнов.

ее своевременную уборку и силосование. В 
прошлом году колхозы зоны МТС сеяли 
441 гектар кукурузы. Но МТС плохо под
готовилась к  посеву кукурузы и еще ху
же к уборке урожая и силосованию.

Учтя ошибки прошлого года, нынче ди
рекция МТС заранее готовит кадры меха
низаторов по возделыванию кукурузы, 
подготовляет необходимую технику. На 
работу но возделыванию кукурузы выде
лены высококвалифицированные механи
заторы тт. Абрамов, Яковлев, Сваровский, 
Сеченов, Березовский, Ульянов, Архипов. 
Перед ними поставлена задача хорошо 
изучить сеялку СКГ-6, переоборудо
вать зерновые сеялки, изучить опыт пе
редовых ееялыциков кукурузы.

—  Чтобы вырастить отличный урожай 
кукурузы на площади 840 гектаров и 
своевременно засилосовать кукурузу, —  
сказал главный агроном МТС тов. Губа
нов, —  мы должны взять под особый кон
троль своевременную подготовку всей не
обходимой техники для сева, ухода за по
севами и уборки урожая. В связи с этим 
нам надо заранее переоборудовать для по
сева кукурузы квадратно-гнездовым спо
собом, не менее 4 зерновых сеялок СД-24, 
5 культиваторов КУТС-4,2 и КП-4 для 
междурядной обработки с гусеничными 
тракторами HATH и ДТ-54. Уборку ку ку 
рузы мы должны проводить переоборудо
ванными комбайнами «Коммунар» в аг
регате с тракторной силосорезкой.

Своевременным было замечание тов. 
Губанова и о том, чтобы бригадиры трак
торных бригад уже сейчас из легких бо
рон, имеющихся в колхозах, скомплекто
вали 11-метровые сцепы. Эту работу 
бригадиры тракторных бригад обычно от
кладывают на весну, что отрицательно 
сказывается на уходе за посевами.

Что даст Баткатской МТС досрочное за
вершение ремонта тракторного парка? По 
этому вопросу интересные данные щшв°л 
в своем выступлении директор МТС тов.

ков. Об этом говорит хотя бы тот факт, 
что ремонт комбайнов был начат е Опоз
данием. На недопустимость подобного на
рушения графика работы справедливо 
указал в своем выступлении комбайнер 
тов. Шаренков.

На совещании был поднят вопрос о воз
росшей ответственности механизаторов за 
получение высоких урожаев кукурузы, за

В прошлом году МТС сумела эксплоата- 
рОвать тракторный парк не более 200 
дней в году. Нынче в связи е досрочным 
завершением ремонта МТС имеет возмож
ность использовать гусеничные тракторы 
260— 280 днУ} в году. Расчеты показы
вают, что до начала весенних полевых ра
бот МТС может оказать большую помощь 
колхозам, например, вывезти из леса для

МТС уже несколько 
дней усиленно ведет 
вывозку леса для кол
хозов, заготовку и под
возку леса для собст
венного строительства.

Досрочный ремонт тракторного парка 
позволяет МТС успешнее решать и другую 
важную задачу —  подготовку квалифи
цированных кадров механизаторов ши
рокого профиля. Узкая специальность ме
ханизаторов сейчас уже не удовлетворяет 
ни самого рабочего, ни МТС. Механизато
ры широкого профиля, как, например, 
П. М. Сваровский и Н. И. Манаев, кото, 
рые овладели рядом специальностей, нахо
дят себе высококвалифицированную рабо- 

i ту в течение круглого года.
Но таких механизаторов в МТС еще ма- 

I ло. До начала весеннего сева намечено 
‘ подготовить 25 механизаторов широкого 
профиля.

Досрочное выполнение ремонта трактор
ного парка и других машин позволяет 
МТС уже сейчас использовать механизато
ров на работах непосредственно в колхо- 

! зах.
Вот как, например, дирекция МТС на

метила распределить механизаторов по 
видам работ.

В МТС всего 101 тракторист. С 1 мар
та 54 тракториста работают на тракторах 
в колхозах на вывозке леса и кормов, 5 
—  на пилораме, 7 —  на заготовке дров 
для МТС, 6 —  на тракторной вывозке се
на, 29 трактористов —  на заготовке леса 
в колхозах.

Предусмотрена расстановка п комбайне
ров. На ремонте комбайнов заняты 21 че
ловек, на сортировке зерна — 5, на мель
нице —  2 и т. д. Из 10 шоферов 3 ра
ботают на автомашинах, остальные на ре
монте.'

Все это показывает, что нынче МТС 
усиливает свою организующую роль в 
колхозном производстве, усиливает свою 
помощь колхозам.

Совещание одобрило нлан расстановки 
механизаторов на срок до начала весенних 
полевых работ, приняло график заверше
ния ремонтных работ.

Участники совещания приняли новые 
социалистические обязательства. Этот до
кумент показывает, что коллектив Бат
катской МТС по-деловому решает задачу 
успешной подготовки к  весенне-полевым 
работам, практическими делами отвечает 
на исторические решения XX съезда 
КПСС.

А. СИЛЬЧ'ШНО,
А. РОМАНОВ.

С П О Р Т

Зимняя спартакиада 
области

В воскресенье, 4 марта, массовым пара
дом конькобежцев и хоккеистов на катке 
стадиона «Буревестник» откроется зим
няя спартакиада области 1956 года.

Участники спартакиады разделены на 
три группы. Первую составляют команды 
высших учебных заведений, которые бу
дут состязаться по конькобежному спорту, 
фигурному катанию на коньках, хоккею с 
шайбой и лыжному спорту.

Во вторую группу войдут команды 
спортивных обществ «Динамо», «Спар
так», «Шахтер», «Торпедо», «Энер
гия», «Буревестник», «Трудовые ре
зервы», «Красная звезда», «Металлург», 
Дома офицеров и команда г. Колпашево. 
Для этой группы в программу спартакиа
ды включены лыжи, коньки и хоккей с 
мячом.

Сборные команды Кожевниковского, Зы
рянского, Туганского, Томского, Шегар- 
ского, Кривошеинского, БакчарсКого, Мол- 
чановского, Колпашевского районов будут 
бороться за первенство в лыжном спорте. 
В первый день соревнований состоятся за
беги женщин на 500 метров и 1.500 мет
ров и первая встреча по хоккею с шай
бой. В это же время на стадионе 
«Динамо» начнут розыгрыш по хоккею с 
мячом команды ДСО «Торпедо» и г. Кол
пашево.

В следующее воскресенье —  И  мар
та —  в спортивную борьбу вступят конь
кобежцы-мужчины, фигуристы и лыж
ники. В первый день в эстафетных гон
ках лыжников 4 X 3  км. для женщин и 
4X 10 км. для мужчин будут одновремен
но стартовать спортсмены 30 команд. В 
этот же день будет разыграно первенство 
и по наиболее интересному виду лыжного 
спорта —  прыжкам с трамплина.

На первенство Сибири
В г. Тюмень для участия в соревнова

ниях сибирской зоны РСФСР но тяжелой 
атлетике выехала сборная команда атле
тов области в составе перворазрядников 
тт. Ефимова, Белягина, Безгачева, Алымо
ва, Крупина и Палтусова под руководст
вом тренера тов. Шемякина.

Зональные соревнования проводятся в 
зачет спартакиады народов РСФСР. Коман
да-победительница и участники, занявшие 
три первых места в своих категориях, по
лучат право на участие в финале спарта
киады, которая состоится в Москве летом.

В Директивах XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану предусматри
вается значительное увеличение производ
ства в стране картофеля.

Важнейший резерв увеличения производ
ства картофеля — повышение его урожай
ности на основе решительного улучшения 
семеноводческого дела, широкого примене
ния передовых агроприемов выращивания 
этой культуры, внедрения механизации.

Наряду со значительным расширением 
площадей под посадками картофеля колхо
зы нашей области должны в нынешнем 
году в 1,5— 2 раза повысить урожайность 
этой ценной культуры.

Чтобы выполнить эту задачу, необхо
димо, прежде всего, заготовить в доста
точном количестве семена картофеля, как 
следует подготовить их в посадке.

Однако во многих колхозах области в 
настоящее время еще не имеется доста
точного количества семян картофеля для 
выполнения плана сева. Колхозы зон Зы
рянской, Громышевской, Туганской, Ту- 
рунтаевской, Петропавловской, Поросин- 
ской, Чилинсвой, Гуеевской, Ключевской 
машинно-тракторных станций обеспечены 
семенами картофеля на 35— 45 процентов. 
Руководители многих колхозов и МТС не 
принимают решительных мер для пополне
ния семенных фондов картофеля.

Председатели и агрономы ряда сельхоз
артелей крайне беспечно и безответствен
но относятся к  сохранению имеющихся 
семян картофеля. Во многих колхозах 
нет постоянного контроля и наблюдения 
за состоянием семенных фондов, картофе
лехранилища и ямы, где хранятся семена, 
не утеплены, не обеспечены термометрами. 
В результате семена картофеля под
вергаются порче. Так, в колхозах имени 
Карла Маркса и «Путь к  коммунизму», 
Молчановсвого района, заморожено более 
400 центнеров семенного картофеля. В 
колхозах зоны Петропавловской МТС толь
ко за декабрь подвергнуто норме 1.030 
центнеров картофеля, по колхозам зоны 
Пышкинскон МТС —  815 центнеров, но 
колхозам зоны Рыбаловской МТС —  380 
центнеров. Убыль семенного картофеля за 
январь но колхозам Старицынской МТС 
составляет 1.780 центнеров, по колхозам 
Уртамской МТС — 456 центнеров, по кол
хозам Томской МТС —  415 центнеров.

Необходимо немедленно проверить, как 
хранятся семенные фонды картофеля в 
каждом колхозе, устранить недостатки в 

|этом деле, обеспечить регулярное наблю
дение за состоянием хранения картофеля.

Правления колхозов должны немедленно 
принять меры для пополнения семенных 
фондов картофеля.

***
В постановлении ДК КПСС и Совета 

Министров СССР об увеличении производ
ства и заготовок картофеля п овощей ука
зывается на Необходимость применять 
резку крупных клубней картофеля, посад
ку  картофеля верхушками и глазками.

Для срезания верхушек рекомендуется 
брать только крупные (весом в 70— 100 
и более граммов), сухие, немытые клуб
ни. Толщина срезанной части должна 
быть не менее 3 сантиметров, вес ее дол
жен составлять 25 —  30 процентов веса 
клубня.

Срезать верхушки с клубней можно в 
течение всей зимы и весны. Срезанные 
верхушки первые пять —  шесть дней 
необходимо хранить без подсушива

ния, в темном, хорошо вентилируемом по
мещении, с достаточным притоком возду
ха, при температуре 15 —  20 градусов.

При таких условиях в месте среза на 
верхушках образуется пробковый слой, 
непроницаемый для воды, газов, бактерии 
и многих возбудителей грибных болезней, 
в частности, сухой гнили картофеля.

Затем верхушки нужно перенести в 
хранилище и рассыпать на стеллажах 
слоем в 20— 30 сантиметров. Желательно 
нри этом пересыпать их сухим песком. 
Хранилища должны хорошо вентилиро
ваться, температуру воздуха в них нужно 

поддерживать в пределах 1— 2 градусов 
тепла.

Состояние хранения верхушек Нужно 
периодически проверять, своевременно 
удалять загнившие верхушки.

На один гектар требуется 7— 10 цент
неров верхушек, в зависимости от их раз
мера.

***
Важным средством повышения урожай

ности являются сортовые посевы карто
феля. При посадке картофеля райониро
ванных сортов урожай бывает на 30— 40 
процентов выше, чем при посадке несор
тового картофеля.

Работа по семеноводству картофеля в 
колхозах нашей области поставлена 
очень плохо. Ни один район области еще 
не перешел на сплошные сортовые посе
вы картофеля. Многие колхозы, покупая 
элиту картофеля для размножения на се
менные цели, во время уборки и хране
ния смешивают ее с несортовым картофе
лем. В 1955 году снизились сортовые по
севы картофеля по колхозам зон Томской, 
Корниловской, Высокоярской, Молчанов- 
ской н Красноярской машинио-тракто|рных 
станций.

Из-за безответственного отношения ру
ководителей колхозов и МТС, специали
стов сельского хозяйства к  семеноводству 
картофеля в сельхозартелях, обслужива
емых Нарбигекой, Ключевской и Пудин- 
ской машинно-тракторными станциями, 
сортовые посевы в 1955 году были пол
ностью ликвидированы.

Партия и правительство поставили за
дачу —  в ближайшие два года обеспечить 
переход на сплошные сортовые посевы 
картофеля. Чтобы справиться с этой за
дачей, необходимо в нынешнем году в 
каждом колхозе засадить сортовым карто
фелем семенные участки. За хранением 
имеющегося в колхозах сортового карто
феля необходимо установить особый конт
роль, не допускать смешивания этого кар
тофеля о несортовым. Ранней вес
ной нужно провести межколхозный обмен % 
рядового картофеля на сортовой.

Там, где нет сортового картофеля, не
обходимо для семенных участков отобрать 
сортовой картофель из имеющихся смесей. 
Правильно в этом случае поступил глав
ный агроном Гынгазовской МТС тов. 
Ивченко, организовав в колхозах зоны 
МТС отбор картофеля сорта «берлихйнген» 
из сортовых смесей. Этот выеокоурожай-- 
ный районированный сорт картофеля от
делить от других сорФов очень просто. 
Клубни . этого сорта красные, овальные,1 
глазки темнее основного тона.

Агрономы обязаны обеспечить образцо
вую подготовку к  посадкам картофеля в 
каждом колхозе.

Л. СПИЦЫНА,
агроном облсельхозуправления.
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РАДИОФИКАЦИЯ КОЛХОЗНЫХ СЕЛ

За истекшие два месяца этого года в 
домах колхозников области установлено
1.200 радиоточек. Недавно протянулись 
провода от г. Асино до д. Тихомировки. 
Здесь в колхозе «Красное знамя» появи
лось 167 новых радиоточек.

В сельхозартелях «Социалистическая 
Сибирь» и имени Пушкина, Туганского 
района, оборудованы радиоузлы.

САНПОСТЫ ОБЩЕСТВА КРАСНОГО 
КРЕСТА

Туганский районный комитет общества 
Красного Креста в этом году значительно 
оживил свою работу. Созданы первичные 
организации общества в колхозах имени 
Андреева, имени Хрущева и имени 
XIX партеъезда: в колхозах организовано 
5 еаштостов.

НА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

стьС н и ж а т ь  т р у д о  
зготовления продукции

t

«к

В Директивах XX съезда КПСС перед j 
работниками промышленности поставлена 
задача —  в целях обеспечения дальней
шего технического прогресса, повышения 
производительности и облегчения условий 
труда резко усилить темпы механизации 
работ и внедрить в промышленность в 
широких масштабах автоматизацию произ
водственных процессов, осуществить в 
больших размерах во всех отраслях про
мышленности комплексную механизацию ; 
основных и вспомогательных работ, обра
тить особое внимание на комплексную ме
ханизацию нагрузочно-разгрузочных ра
бот.

Коллектив Томского электромеханиче
ского завода имени В. В. Вахрушева за 
годы пятой пятилетки вел борьбу за уве
личение выпуска продукции с наим'нь- | 
гяйми трудовыми и материальными затра- > 
тами. На заводе внедрялись новая техно-! 
логия, современная организация произвол- | 
ства, передовая техника. Благодаря это
му за истекшую пятилетку коллектив 
предприятия снизил трудоемкость выпу
скаемых машин и увеличил выпуск про
дукция на. 83 процента.

Взять, к примеру, вентилятор «Прохпд- 
ка-500». В первом году пятой пятилетки 
трудоемкость изготовления вентилятора 
составляла 190,4 нормо-часов, а к  1 ян
варя 1956 года —  90,14 нормо-часов. 
Следовательно, трудоемкость изготовления 
за пятилетие снизилась более чем в два 
раза.

Чем объяснить такое резкое снижение 
трудоемкости? Вот важнейшие усовершен
ствования технологии производства, спо
собствовавшие снижению трудоемкости 
изготовления вентилятора. Внедрение ко
кильной отливки рабочего колеса венти
лятора «Проходка-500» вместо отливки в 
землю дало возможность в два раза повы
сить производительность труда рабочих, 
высвободить трех литейщиков, занятых

на различных операциях, намного сни
зить объем слесарно-опиловочных работ в 
механическом цехе, значительно улуч
шить качество деталей и снизить брак. 
Осуществление этого мероприятия дало 
более 100 тысяч рублей экономии в год.

Следующее мероприятие —  автомати
ческая сварка вместо ручной, применен
ная для сварки узлов вентилятора «Про
ходка-500». Экснлоатация сварочных 
автоматов для продольных, и круговых 
швов дала целый ряд преимуществ. Глав
ными из них являются более высокая 
производительность, однородность свароч
ного шва по качеству, отсутствие сильно
го лучеиспускания, выделения лучей, 
опасных для глаз н кожи сварщика. Ос
воение автоматической сварки узлов вен
тиляторов позволило сэкономить за пяти
летие десятки тысяч нормо-чаеОЕ и на
много сократить трудоемкость. Экономия 
за пятилетие от этого мероприятия со
ставляет более полумиллиона рублей.

Важную роль в снижении трудоемкости 
изготовления вентилятора «Проходка-500» 
сыграло и то, что мы перешли на новый 
способ штамповки железа статора и рото
ра, применив опыт коллектива томского 
завода «Сибэлектромотор». При старом 
технологическом процессе штамповка про
изводилась за 3 операции. При этом фик
сация пластин при 2-й и 3-й операциях 
на ловитель вызывала некоторое смеще
ние пазов ротора и статора по отношению 
к  центральным отверстиям При сборке 
пакетов статора и ротора не получалось 
совпадения пазов, что уменьшало полезное 
сечение их. Кроме того, это вызывало не
обходимость введения в технологический 
процесс дополнительных трудоемких опе
раций по расшлифовке статора и распи
ловке пазов.

Новый —  двухоперациоиный вместо 
3-операционяого —  технологический 
процесс позволил устранить все эти недо

статки и, главное, сократить число опера
ций и тем самым значительно снизить 
трудоемкость. От внедрения двухонераци- 
онной штамповки завод получил за пяти
летие около одного миллиона рублей эко
номии.

Большой вклад в борьбу за снижение 
трудоемкости изготовления вентилятора 
внесли рационализаторы и изобретатели 
завода. Так, предложение 'рационализатора 
т. Привалова, позволившее заменить го
рячую штамповку ключа холодной, сни
зило трудоемкость изделия на 53 минуты. 
Предложение конструктора тов. Гольд- 
барга —  замена сварной конструкции хо
мута штампованной — • дало возможность 
снизить трудоемкость изготовления узла в
5,5 раза и сэкономить в год 6 тысяч нор
мо-часов. Ценные предложения конструк
тора тов. -Еськова, слесаря инструменталь
ного цеха тов. Гиллерта, расточника того 
же цеха т. Суркова и других также спо
собствовали снижению трудоемкости изго
товления вентилятора «Проходка-500».

Можно было бы привести еще немало 
примеров из опыта борьбы коллектива за-' 
вода за технический прогресс. Однако 
темпы технического развития предприятия 
далеко не достаточны.

На заводе имеются большие возможности 
для дальнейшего снижения трудоемкости 
изготовления машин. Для того, чтобы эти 
возможности успешно использовать, кол
лектив завода разработал ряд конкретных 
организационно-технических мероприятий, 
направленных на дальнейшее снижение 
трудоемкости изготовления машин. Помимо 
модернизации серийных машин (например, 
электродвигатель ВАД-42, пневматическая 
сверлильная машинка СД-8 и др.), кото
рая даст снижение трудоемкости, намечено 
осуществить в 1956 году следующие ме
роприятия. Первое нз них —  уменьшение 
трудоемкости и удельного веса работ но 
свободной ковке за счет пересмотра конст

рукции деталей, формы заготовок, макси
мального перевода деталей на сварку, а 
также расширения, контактного и освое
ния индукционного нагрева заготовок.

Несмотря на то, что на заводе применя
ются прогрессивные методы получения 
литья (кокильное, по выплавленным мо
делям, биметаллическое), в основном 
преобладает' устаревшая малопроизводи
тельная технология получения стальных и 
чугунных отливок посредством литья в 
земляные формы. Колонковые электриче
ские сверла ЭБК-2М выпускаются и на
шим и конотопским заводами. Однако тру
доемкость сверла, выпускаемого конотоп
ским заводом, на 8 часов меньше, чем на
шего. Эта объясняется главным образом 
тем, что у нас-почта все детали для свер
ла отливаются в земляные формы, а на 
конотопском —  в кокиль.

Дальнейшее расширение кокильного 
литья, точного литья по выплавляемым 
моделям, внедрение литья под давлением 
и в скорлупчатые формы —  первейшая 
задача литейщиков и металлургов завода. 
Особо важное значение имеет внедрение 
литья в оболочковые формы, как весьма- 
совершенного метода получения заготовок. 
Литье в скорлупчатые формы представля
ет большой интерес для всех заводов, так 
как позволяет улучшить качество отлив
ки, в несколько раз снизить трудоемкость, 
а также расход металла. Кроме того, про
цесс изготовления скорлупчатых форм 
легко поддается механизации и автомати
зации.

Однако, несмотря на большую необходи
мость серийного производства литья в 
оболочковые формы, этот новый метод 
литья, как и литье под давлением, мед
ленно внедряется в производство.

О том, что широкое внедрение автома
тизации производства открывает перспек
тивы небывалого роста производительно
сти труда, говорит следующий пример. 
Наш завод и ленинградский завод «Пнев
матика» выпускают отбойные молотки 
ОМСП-5 почти одинаковой конструкции. 
Причем, трудоемкость изготовления наше
го молотка почти на один нормо-час вы
ше, чем трудоемкость того же молотка на 
заводе «Пневматика». Это большая вели
чина, если учесть, что трудоемкость от

бойного молотка составляет всего лишь 
5,6— 6,8 нормо-часа. Почему трудоемкость 
отбойного молотка; выпускаемого нашим 
заводом, значительно выше? Потому, что 
одна из наиболее трудоемких операций —  
сверление продольных глубоких воздуш
ных каналов в стволах молотков —  у нас 
производится на сверлильном станке при 
ручней подаче, а на заводе «Пневматика» 
—  на полуавтомате, причем, одна работ
ница одновременно обслуживает три полу
автомата. Если на нашем заводе на свер
лении глубоких воздушных каналов в 
стволах отбойных молотков занято 10— 12 
человек, то на заводе «Пневматика» —  
всего 4 человека.

«Выполнение широкой программы тех
нического прогресса в промышленности,—  
говорил тов. Булганин на XX съезде 
КПСС, —  намеченной проектом Директив, 
во многом будет зависеть от того, какого 
размаха достигнет развитие специализации 
и кооперирования в промышленности.

Современная высокопроизводительная 
техника может быть наиболее полно ис
пользована только при массовом выпуске 
однородной продукции в условиях непре
рывно-поточного производства. Этой цели 
ц служат специализация и кооперирова
ние».

Осуществление специализации и коопе
рирования для нашего завода —  неотлож
ная задача. Мы производим сейчас десят
ки видов самой различной продукции, по
рою совершенно несвойственной профилю 
завода, вроде линейной высоковольтной 
подвесной арматуры, автомобильных и 
тракторных запасных частей, печного 
литья и т. п. Это разнообразие изделий 
тормозит рост технического уровня пред
приятия, мешает более рационально орга
низовать производство.

Работники завода внесли конкретные 
предложения по специализации предприя
тия в Главуглемаш. Однако Главком до 
сих пор ничего не сделал ни по спе
циализации, ни по кооперированию.

Надо осуществить специализацию на
шего збвода на выпуске определенных из
делий в массовом порядке и освободить 
завод от изготовления нормализованного 
инструмента, крепежных деталей, мети
зов, расход которых очень велик, а мето

ды производства несовершенны и дороги.
Вот пример, показывающий важность 

специализации завода на выпуске одно
родной продукции, но в больших количе
ствах. И наш завод и завод «Сибэлекгро- 
мотор» выпускают электрические двигате
ли. Мы выпускаем их для шахт в неболь
ших количествах, «Сибэлектромотор» —  
для всех отраслей народного хозяйства и 
в больших количествах. Массовость выпу
ска электродвигателей позволила заводу 
«Сибэлектромотор» применять для этой 
цели ыногошпиндельные патронные полу
автоматы, агрегатные станки и даже по
точную линию. На нашем же заводе ана
логичные детали производятся кустарно, 
на обычном универсальном оборудовании. 
В результате трудоемкость электродвига
теля мощностью 4,2 киловатта на нашем 
заводе в два раза больше, чем на заводе 
«Сибэ-Щевтромотор». Трудоемкость обработ
ки щита к  двигателю 4,2 киловатта на 
нашем заводе— 2,11 нормо-часа, а на за
воде «Сибэлектромотор»— 1,3 нормо-часа.

Не случайно также, что трудоемкость 
колонкового электросверла на конотопском 
заводе меньше на 8 часов, чем на нашем 
заводе, так как конотопский завод выпу
скает значительно больше сверл. Он более 
специализирован на их производстве и 
технологический процесс обработки более 
оснащен.

Важную роль в деле снижения трудоем
кости машин имеет широкое внедрение в 
производство технически обоснованных 
норм выработки, соответствующих совре
менному уровню техники и организации 
производства, модернизация оборудования 
и увеличение производительности дейст
вующего оборудования.

Прогрессивные технологические процес
сы, неустанная борьба за технический 
прогреес, улучшение организации произ
водства значительно повышают производи
тельность труда, снижают себестоимость и 
улучшают качество продукции. Надо ре
шительно и быстро внедрять передовую 
технику и технологию в производство.

И. ЗАХАРЕНКО,
заместитель главного инженера Томского 

электромеханического завода 
им. Вахрушева.
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„ИСТОРИЧЕСКОЕ СОБЫТИЕ 
МИРОВОГО ЗНАЧЕНИЯ"
Китайская печать о X X  съезде КПСС

ПЕКИН, 29 февраля. (ТАСС). Печать 
КНР продолжает оживленно комментиро
вать итоги работы XX съезда КПСС.

Газета «Гуанмпнжибао» в передовой 
статье, останавливаясь на международном 
значении XX съезда КПСС, пишет, что 
этот съезд окажет большое влияние на 
весь ход развития международных отноше
ний.

Китайский народ, продолжает газета, 
горячо приветствует решения XX съезда 
КПСС, которые вдохновляют китайский 
народ на новые победы в строительстве 
социализма, на борьбу за укрепление мира 
во всем мире. Китайский народ преиспол
нен решимости и впредь настойчиво у к 
реплять союз с Советским Союзом и стра
нами народной демократии.

I Орган Всекитайской федерации проф
союзов газета «Гунжэньжибао» в пере- 

! довой статье, озаглавленной «Историче- 
; ское событие мирового значения», пишет, 
что XX съезд КПСС внес огромный вклад 
в дело коммунистического строительства, 
в развитие и укрепление мира во всем 
мире и явился вдохновляющей силой для 
советского народа и трудящихся всего ми
ра.

Принятые съездом Директивы по ше
стому пятилетнему плану, говорится в 
статье, являются великой программой ком
мунистического строительства в Советском 

. Союзе. Осуществление этого великого мир- 
! ного плана еще более наглядно покажет
несравненные преимущества социалисти
ческой системы перед капиталистической.

Мощная манифестация сотен 
миллионов людей

БУХАРЕСТ, 28 февраля. (ТАСС). Боль
шое место на страницах румынской печа
ти продолжают занимать материалы об 
итогах работы XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Все се
годняшние газеты на видных местах пу
бликуют сообщение о Пленуме Централь
ного Комитета' КПСС, а также продолжа
ют печатать речи делегатов съезда. 
«Мунка», «Скынтейя тинеретулуй» и 
другие газеты посвятили итогам XX съез
да КПСС передовые статьи.

Все, кто следил за работой XX съезда 
Коммунистической партии Советского Со
юза, кто ознакомился с содержанием при

нятых на съезде решений, пишет газета 
«Мунка», испытывают чувство восхище
ния славной партией, созданной Лениным, 
партией, которая преданно служит наро
ду, борется за мир и прогресс всего чело
вечества.

XX съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза, пишет газета, явился 
мощной манифестацией сотен миллионов 
людей, объединившихся под победоносным 
знаменем ленинизма. XX съезд партии все
лил в наши сердца еще большую веру в 
торжество марксистско-ленинского учения 
и осуществление стремления человечества 
к  миру и счастью.

Митинг в Тиране, посвященный 
окончанию X X  съезда ИПСС

ТИРАНА, 29 февраля. (ТАСС). Сегодня 
здесь состоялся многотысячный митинг 
трудящихся, посвященный окончанию ра
боты XX съезда Коммунистической партии 
Советского Союза.

Тепло встретили собравшиеся появление 
на митинге первого секретаря Центрально
го Комитета Албанской партии труда Эн
вера Ходжа, председателя Совета минист
ров Мехмета Шеху, членов Политбюро ЦК 
АПТ Хюсни Капо, Бекира Балуку, Того 
Пуши, Спиро Колена.

На митинге присутствовали главы дип
ломатических представительств стран на
родной демократии, а также временный 
поверенный в делах СССР в Албании 
М. Я. Хошев.

Митинг открыла первый секретарь Ти- 
ранского областного комитета АПТ Фитие- 
рете Шеху.

Затем с речью выступил глава делега
ции АПТ, присутствовавшей на XX съезде 
Коммунистической партии Советского Сою
за, Энвер Ходжа. Он сказал:

XX съезд КПСС вошел в историю не 
только советского народа, но и всего чело
вечества. Как яркий маяк, он освещает 
советской стране и всем народам мира 
дальнейший путь зажиточной жизни, путь 
к  миру. XX съезд КПСС ярко продемонст
рировал стальное единство партии и Со- 

1 ветского государства, огромные победы, 
одержанные Советским Союзом в полити
ческой, экономической и культурной обла
стях за период между XIX и XX съездами. 
Он показал героическую борьбу советско

го народа за священное дело мира, за пз- 
! бавление людей от катастрофы, в которую 
[ хотят ввергнуть человечество империали

стические круги. Мирная политика Со
ветского Союза нашла признание и под
держку сотен миллионов людей . во всем 
мире.

Принципиальные теоретические поло
жения, выдвинутые в докладе 
тов. Н. С. Хрущева, продолжал Энвер Ход
жа, являются неоценимым сокровищем 
для человечества в его борьбе за мир, 
строительство социализма и коммунизма, 
замечательным вкладом в марксистско-ле
нинскую теорию.

Для албанского народа и Албанской 
партии труда XX съезд КПСС и опыт Ком
мунистической партии и Советского госу
дарства будут, как всегда, великой шко
лой. Мы видим в славном Советском Сою
зе, в Коммунистической партии Советско
го Союза и ее Центральном Комитете са
мых дорогих и верных друзей, искренне 
любящих албанский народ. Дружба наше
го народа с народами Советского Союза 
будет вечной.

В заключение Энвер Ходжа выразил от 
имени трудящихся Албании, Албанской 
партии труда и правительства любовь и 
глубокую благодарность албанского наро
да Коммунистической партии Советского 
Союза, братскому советскому народу и Со
ветскому правительству.

С огромным воодушевлением участники 
митинга приняли текст приветственной 
телеграммы ЦК КПСС.

Бирманская газета о 
Союза

ПЕКИН, 29 февраля. (ТАСС). Как сооб- : 
щает корреспондент агентства Синъхуа из 
Рангуна, газета «Бирма стар» в статье,1 
посвященной предложению Советского 
Союза о строительстве в Бирме технологи
ческого института, пишет, что «быстрота, 
с которой Советское правительство приня
лось за претворение в жизнь своих совме
стных заявлений с другими странами, за-

помощи Советского 
Бирме

служивает уважения». Спустя десять не
дель после опубликования соглашения по 
вопросу о советско-бирманских экономиче
ских отновтениях Москва, указывает газе
та, передала подробный проект технологи
ческого института, который она обещает! 
построить в Рангуне. «Этот проект По
истине грандиозен».

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 29 февраля. (ТАСС). На ноч

ном заседании Национального собрания 
Франции состоялось четвертое голосование 
по вопросу о доверии правительству в 
связи с законопроектом о предоставлении 
трехнедельных оплачиваемых отпусков 
лицам, работающим по найму. (Как изве
стно, председатель Совета министров 
Ги Молле четыре раза ставил вопрос о 
доверии, требуя принятия отдельных ста
тей законопроекта, отклонения поправки

к  нему и одобрения законопроекта в це
лом; в ходе трех голосований, состояв
шихся вчера вечером, правительству бы
ло выражено доверие значительным боль
шинством голосов). Национальное собра
ние вновь выразило доверие правитель
ству Ги Молле —  452 голосами против 
1. Таким образом, законопроект принят 
Национальным собранием и передается 
на рассмотрение Совета республики.

К политическому положению в Индонезии

Свет коммунизма
СОФИЯ, 28 февраля. (ТАСС). Газета 

«Труд» : в передовой статье «Свет комму
низма» пишет сегодня: «Документы XX 
съезда КПСС имеют большое историческое 
значение как для дальнейшего развития 
советской страны к  коммунизму, так и 
для победоносного движения вперед всего 
человечества. Они дают новое идейное 
оружие в руки всех борцов за мир и со
циализм. Теоретическое обобщение богато, 
го опыта международного рабочего движе
ния, сделанное на XX съезде, —  новое 
подтверждение вечно развивающегося, 
обогащающегося и всепобеждающего мар
ксистско-ленинского учения.

XX съезд КПСС, продолжает газета, 
приобретает огромное значение также 
принятием грандиозной программы для 
советской страны на следующее пятиле
тие. За годы шестой пятилетки произой
дет гигантский подъем производительных 
сил и на этой основе будет достигнуто 
значительное повышение материального 
благосостояния и культурного уровня со
ветского народа. Величественная програм
ма дальнейшего развития советской эко
номики и культуры с новой силой де
монстрирует полное преимущество социа
лизма перед капитализмом.

Программа движения советского народа 
к коммунизму

ВАРШАВА, 29 февраля. (ТАСС). Поль
ские газеты публикуют статьи, посвящен
ные окончанию ■ работы XX съезда Комму
нистической партии Советского Союза.

Принятые съездом решения, пишет га
зета «Жолнеж вольности», имеют решаю
щее значение для дальнейшего развития 
страны Советов. Они окажут также огром
ное влияние на развитие международного 
положения.
Е XX съезд КПСС, подчеркивается в ста
тье, определил дальнейшую внешнюю по
литику Советского Союза — • ленинскую 
политику мирного сосуществования, у к 
репления связи между народами, углубле
ния доверия между государствами. В то 
же время XX съезд КПСС подчеркнул 
необходимость бдительно следить и разоб
лачать происки врагов мира. Огромное 
значение имеют указания XX съезда об ос

новных экономических задачах Советского 
Союза. Крупным шагом вперед на пути 
осуществления основной экономической 
задачи Советского Союза будет выполне
ние принятых съездом Директив по ше
стому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства в СССР, определивших 
программу движения советского народа к 
коммунизму.

XX съезд КПСС, продолжает газета, 
наглядно показал превосходство социали
стической системы над капиталистиче
ской, явился свидетельством великой си
лы Коммунистической партии и животвор
ной силы непобедимых* идей марксизма- 
ленинизма.

Итоги XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, пишет газета 
«Жице Варшавы», открывают перед че
ловечеством новые перспективы.

Индийсние газеты о X X  съезде КПСС
ДЕЛИ, 29 февраля. (ТАСС). Комменти

руя итоги XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, выходящая в 
Аллахабаде газета «Бхарат» указывает, 
что советские руководи!ели в своих вы
ступлениях на XX съезде КПСС особо 
подчеркивали необходимость укрепления 
дружественных отношений с другими 
странами. Обозреватель газеты отмечает, 
что заявления советских лидеров по во
просу об укреплении дружественных свя
зей с другими странами будут повсемест
но приветствовать.

Влиятельный бомбейский еженедельник 
«Экономик уикли» указывает, что на 
съезде Коммунистической партии приняты 
важные решения о «мирном сосущество
вании на основе принципов панча шила, 
на которых базируется внешняя политика 
России...». г

I «Мирное сосуществование, —  продол
жает еженедельник, —  будет означать 
сосуществование путем конкуренции». От- 

! мечая, что СССР станет крупным миро- 
! вым экспортером товаров и технических 
специалистов, еженедельник пишет: «В 
своей экономической политике Россия бу
дет попрежнему делать упор на тяжелую 

[ промышленность. Но скоро она будет про- 
! изводить достаточное количество потреби
тельских товаров, что даст ей возмож
ность повысить жизненный уровень насе
ления. Мирное сосуществование поможет 
России проводить такую экономическую 
политику. В речи Микояна на съезде про
звучала уверенность в том, что коммуни
стическая Россия скоро догонит, а затем 
перегонит Америку в экономическом отно
шении,..».

„Залог победы коммунизма в СССР"
БЕРЛИН, 28 февраля. (ТАСС). XX 

съезд Коммунистической партии Советско
го Союза продолжает оставаться в центре 
внимания печати Германской Демократи
ческой Республики. Газеты посвящают 
итогам съезда передовые и редакционные 
статьи, а также под крупными заголовка
ми публикуют сообщения о Пленуме Цент
рального Комитета КПСС, на котором был 
избран Президиум и Секретариат ЦК 
КПСС.

Профсоюзная газета «Трибюне» в пере
довой статье пишет, что великие дости

жения Советского Союза являются зало
гом победы коммунизма в СССР и оказы
вают благотворное влияние на дальней
шее укрепление сил мира и социализма 
во всем мире.

Отметив, что ГДР является составной 
частью могучего лагеря мира, демократии 
и социализма, «Трибюне» призывает ра
бочий класс республики путем успешного 
выполнения народнохозяйственных пла
нов содействовать строительству социали
стического общества.

НЬЮ-ЙОРК, 1 марта. (ТАСС). Как вид
но из сообщения корреспондента, агент
ства Юнайтед Пресс из Джакарты, 
28 февраля индонезийский парламент 
старого состава (новый парламент, из
бранный в результате всеобщих выборов 
в сентябре 1955 года, еще не созван. —  
Ред.) ратифицировал решение правитель
ства о расторжении голландско-индоне
зийского союза. Представители оппозици
онных партий не принимали участия в 
голосовании, они покинули зал заседаний 
в знак протеста против решения большин
ства парламента, состоящего из депута. ' Индонезии.

тов от партии машуми, отсрочить обсуж
дение внесенной оппозиционными пар
тиями резолюции о недоверии правитель
ству Харахапа. Сообщается также, что 
председатель парламента Сартоно (нацио
нальная партия) и вице-председатель 
Картавината (индонезийский мусульман
ский союз) подали в отставку.

Как указывается в сообщении, по мне
нию политических наблюдателей, послед
ний маневр партии машуми в парламенте 
приведет к  еще большему расколу между 
ней и остальными крупными партиями

К событиям в Судане

П е ч а т ь  Г Д Р  о X X  съезде К П С С
БЕРЛИН, 29 февраля. (ТАСС). Печать 

Германской Демократической Республики 
продолжает широко комментировать итоги 
XX съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза.
. Материалы XX съезда КПСС, пишет в 
передовой статье газета «Нейес Дейч- 
ланд», являются сокровищницей, обогаща
ющей также повседневную работу Социа
листической единой партии Германии в 
особенности теперь, когда идет обсуждение 
второго пятилетнего плана Германской Де
мократической Республики.

Газета подчеркивает необходимость глу
бокого изучения материалов XX съезда 
КПСС с тем, чтобы творчески . применить 
опыт КПСС и всего советского народа в 
практике строительства в ГДР.

Центральный орган либерально-демокра
тической партии Германии газета «Дер 
морген» в редакционной статье отмечает, 
что в отчетном докладе товари
ща Н. С. Хрущева дан ясный реалистиче
ский анализ современного международного 
положения.

Свидетельство прочности 
социалистической системы

Индонезийская газета об ито гах X X  съезда КПСС
ПЕКИН, 29 февраля. (ТАСС). Как пе

редает корреспондент агентства Синьхуа 
из Джакарты, газета «Хариан ракьят» в 
статье, посвященной итогам XX съезда 
КПСС, пишет, что решения съезда явля
ются новым «доказательством политиче
ского и морального единства советского 
народа и правительства». В то же время 
она отмечает, что Директивы по шестому 
пятилетнему плану свидетельствуют о 
прочности социалистической системы, 
при которой нет кризисов, безработицы и 
нищеты.

Касаясь вопроса о внешней политике, 
газета заявляет, что даже те, кто не сог
ласен с коммунизмом, могут убедиться в 
том, что Советский Союз —  их верный 
друг в деле защиты мира. «После этого 
съезда Советский Союз приобретет еще 
большую популярность среди народов все
го мира».

«Хариан ракьят» характеризует отчет
ный доклад ЦК КПСС как обобщение ре
волюционного опыта и выдвижение новых 
творческих положений, развивающих 
марксизм-ленинизм.

КАИР, 28 февраля. (ТАСС). По сообще
ниям из Хартума, недавно в районе горо
да Кости (провинция Голубой Нил) про
изошли волнения крестьян-хлопкоробов, 
требовавших увеличения оплаты за вы
ращиваемый и сдаваемый ими хлопок. 
Когда частная хлопковая компания отка
залась удовлетворить это требование, кре
стьяне, работавшие на ее плантации, 
объявили забастовку.

Против бастующих была брошена поли
ция. В результате столкновения с поли
цией многие крестьяне были убиты и 
ранены. Полиция произвела массовые 
аресты среди крестьян, причем общее 
число арестованных превысило 600 чело
век. Группа арестованных в 2 8 5 -человек 
была привезена в город Кости и заперта 
в небольшом помещении местной казар
мы. В результате того, что помещение 
было переполнено арестованными и что 
в нем отсутствовала вентиляция, 194 
арестованных крестьянина в течение 
суток умерли от удушья и тепловых уда
ров.

Этот трагический случай в городе Ко
сти вызвал возмущение суданской обще
ственности. Ряд политических партий и

парламентских фракций направил в Ко
сти для расследования своих представите
лей. В последнее время в столице Судана 
Хартуме состоялись многолюдные демон
страции студентов, рабочих, крестьян, а 
также других слоев населения города, 
участники которых требовали наказания 
виновников гибели арестованных кресть
ян. Демонстранты провозглашали лозун
ги: «Долой феодализм! Удовлетворите 
требования крестьян-хлопкоробов!».

Демонстрации протеста состоялись так
же в других городах Судана, в том ч и с л е н  
в Порт-Судане, Атбаре и Уэд-Медани.

Суданское правительство произвело 
расследование событий в городе Кости. В 
коммюнике о результатах расследования 
признается факт смерти арестованных 
крестьян от удушья в результате того, 
что небольшое помещение было перепол
нено арестованными. В коммюнике так
же говорилось, что власти предпримут ме
ры к  выявлению виновников этого проис
шествия.

Как сообщают из Хартума, главный 
судья города Кости приказал арестовать 
двух полицейских офицеров, а также ряд 
военнослужащих, повинных в смерти аре
стованных крестьян.

Извержение вулкана Этна
ПАРИЖ, 29 февраля. (ТАСС). По сооб- I чалось извержение вулкана Этна 

щению агентства Франс Пресс, вчера на- I го из крупнейших в Европе.
одно-
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Извещения
b

2 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Выдающийся русский матема
тик Н. И. Лобачевский». (К  100-летию 
со дня смерти). Читает В. С. Малахов
ский. После лекции — кинофильм.

3 марта, в 7 часов 30 минут вечера.

в областном лектории состоится лекция 
на тему. «Великий советский поэт Вла
димир Маяковский». Читает Г. А. Ель
цов. Лекция сопровождается грам
записью выступлений Маяковского и 
чтением произведений поэта. После лек
ции — кинофильм «Они знали Маяков
ского».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

2 марта — «Мачеха».
3 марта — «Иван Рыбаков».
4 марта (утром) — «Домик на окраи

не».
4 марта (вечером) —  «Собака на се

не».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

Огромное значение XX съезда КПСС
ХЕЛЬСИНКИ, 29 февраля. (ТАСС). Ком

ментируя итоги XX съезда КПСС, газета 
«Ню тид» отмечает его огромное истори
ческое значение. Съезд, пишет газета, 
многие годы будет оказывать влияние на 
развитие как в Советском Союзе, так и за 
его пределами.

Газета указывает, что отчет Централь

ного Комитета, сделанный Н. С. Хруще
вым, является замечательным документом, 
в котором обстоятельно изложена пробле
ма мирного сосуществования и намечен 
путь мирного разрешения международных 
проблем. «Ню тид» отмечает, что шестой 
пятилетний план открывает гигантские 
перспективы развития Советского Союза.

Шведская газета об итогах X X  съезда КПСС
СТОКГОЛЬМ. 29 февраля. (ТАСС). Ор

ган социал-демократической партии Шве
ции газета «Моргон-тиднинген» в пере
довой статье, посвященной итогам XX 
съезда КПСС, указывает на большое зна
чение съезда.

Отметив, что на Западе часто недооце
нивают успехи Советского Союза, газета

пишет, что Советский Союз в результате 
крупных капиталовложений превращается 
в одно из первых промышленных госу
дарств мира. На Западе, продолжает газе
та, было допущено так много ошибок и 
сделано так много ошибочных выводов в 
отношении советской политики, что пора 
бы уже перейти к реалистической оценке 
стремлений и возможностей.

Египетская печать об итогах работы 
X X  съезда КПСС

КАИР, 28 февраля. (ТАСС). Египетская 
печать продолжает комментировать мате
риалы и решения XX съезда КПСС.

Газеты «Аль-Ахрам», «Иджипшн га
зет», «Журналь д’Эжипт» опубликовали 
состав Президиума Центрального Комитета 
КПСС и поместили краткие биографиче
ские данные членов Президиума. Печать 
подчеркивает, что работа руководящих 
органов КПСС строится по принципу кол
лективного руководства.

Газета «Аль-Гумхурия» отмечает боль
шое международное значение XX съезда 
КПСС. Газета отмечает гибкость и даль
новидность советской внешней политики. 
«Советский Союз, —  пишет «Аль-Гум. 
хурия», —  устанавливает отношения е 
такими азиатскими странами, как Индия 
и Бирма, на основе взаимного доверия, 
экономического сотрудничества, невмеша
тельства во внутренние дела друг друга 
и независимо от существующих в этих 
странах режимов».

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. Со 2
марта — новый художественный фильм 
«Над Черемошем». Сеансы: 9, 10-35,
12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05.
9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина. 2 и 3 марта — 
«Сын». Сеансы: 4, 6, 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. Со 2 марта— «Тереза Ранен». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «Мастера грузинского балета». 
Сеансы: 10, 12. 2, 4, 6, 8, 10.

Т О У А С К А О  С Т У Д И Й
- =

Суббота, 3 марта

19.00 Беседа «Известковые удобре
ния — на поля!». 19.10. «На концерт
ных площадках». (По материалам филь
мотеки Томской студии телевидения). 
1 9 .4 0  Киноочерки: «В  степи Заволж
ской», «Встречи на ринге», «Сельская 
спартакиада». 20.05. Художественно
приключенческий фильм «В квадрате 
45».

Томская областная контора
К И Н О П Р О л А Т А

2 марта выпускает на экраны: 
новый художественный кинофильм

„Циркгвое представление"
(мастера китайского цирка),

новый цветной художественный 
музыкальный фильм

„Мастера грузинского балета"
Производство ордена Ленина 
киностудии „Грузия-фильм".

Ё  2, 3 и 4 марта, в межсоюзном клубе ® 
?  демонстрируется новый цветной до-- 
"  кументальный фильм

„ПУТЕШЕСТВИЕ 
ПО АРГЕНТИНЕ"

Сеансы: 2 и 3 марта—1, 2-20, 3-35, 
я  4 марта— 1, 2-20, 3-35, 4-50, 6, 7-20 и 
В  9-35.

Цена входного билета 1 рубль.

Требуются: заведующий хозяйством, 
комендант учебного корпуса и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, лесотехнический техникум.

2— 2

61

щ

Телеграфом и городскими отделениями Томской конторы связи
О Т К Р Ы Т  П Р И Е М
ПОЗДРАВИТЕЛЬНЫХ ТЕЛЕГРАММ

К МЕЖДУНАРОДНОМУ ЖЕНСКОМУ ПРАЗДНИКУ-8-е МАРТА
ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ!

НЕ ЗАБУДЬТЕ ПОСЛАТЬ ПРИВЕТСТВЕННУЮ ТЕЛЕГРАММУ 
КО ДНЮ 8-е МАРТА МАТЕРИ, ДОЧЕРИ, СЕСТРЕ, ПОДРУГЕ.

В целях своевременной обработки и доставки поздрави
тельных телеграмм рекомендуем отправлять их 

ЗАБЛАГОВРЕМЕННО.

НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ ОТПРАВКУ ТЕЛЕГРАММ ДО ПОСЛЕДНЕГО ДНЯ
кС
F

Производится набор на одногодичные 
курсы медицинских сестер для детских 
яслей. Цринимаются лица с образова
нием 10 классов/ Стипендия — 140 
рублей в месяц. Начало занятий — с 
10 марта 1956 года.

Зачисленные на курсы общежитием и 
квартирами не обеспечиваются.

За справками обращаться: г. Томск,
Московский тракт, 4, детская больница, 
к  заведующему поликлиникой.
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В Н И М А Н И Ю  А Б О Н Е Н Т О В
Томской автоматической станции

Для составления нового телефонного справочника просьба к  абонен
там АТС — предприятиям, учреждениям и индивидуальным абонентам 
письменно сообщить к  10 марта с. г. в абонентный отдел АТС  (проспект 
имени Ленина, 1):

1. Полное наименование предприятия, учреждения, а индивидуальным 
абонентам — фамилию, имя, отчество.

2. Номер телефона.
3. Адрес с указанием места установки телефона (кабинет, отдел ъ

и т. д.). )
4. Дополнительные телефоны, установленные на одной линии с основ- )

ным (указать наименование отдела). )
Томская контора Министерства связи. )

(Л Л Л Л Л А

Коллектив рабочих и служащих 
областной конторы Государствен
ного банка СССР с глубоким при
скорбием извещает о смерти быв
шего главного бухгалтера город

ского управления конторы

Д Е И КО В А
Михаила Тимофеевича,

последовавшей 29 февраля после 
тяжелой, продолжительной болез
ни, и выражает глубокое соболез
нование семье покойного.

Вынос тела состоится 2 марта, 
в 3 часа дня, из квартиры покой
ного (проспект имени Ленина, 4).

Коллектив Томского городского 
финансового отдела с глубоким 
прискорбием извещает о преж
девременной смерти

Д Е И КО В А
Михаила Тимофеевича

и выражает глубокое соболезнова
ние семье покойного.

Томской комплексной экспедиции для 
работы в Томске и в отъезд требуются 
рабочие на строительство и геолого
разведочные работы.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, отдел кадров.
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«Теплоэлектропроекту» требуются: 
прораб, инженеры и техники-геодезисты, 
топографы, буровые мастера, коллекто
ры и рабочие в изыскательские партии.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, в отдел кадров. у
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Томскому госрыбтресту ̂ срочно тре
буется квалифицированный юрист для 
работы в управлении треста в г. Кодпа- 
шево."

Об условиях справляться: Томская
область, г. Колпашево. улица . Стахано
ва, 21, Томский госрыбтрест.

4—4
Адрес редакции: гор Томск, проси, им Лрнипа. 13. телефоны: для

жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры
тельством — 52-23,

справок (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37, зам редакторе — 51 75. ответ секретаря — 31 19, секретариата — 42 40, отделов: партийной
- 42 46. сельского хозяйства — 37  39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37 3 8  и 31 47, отдела информации — 51-61, зам. зав. нзда- 
бухгалтерин и отдела объявлений -  37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии -  37-72 .
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